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Fête d’indépendance :

Tebboune reçoit un message de vœux de Joe Biden

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

reçu un message de vœux de son 
homologue américain, Joe Biden 
à l’occasion de la célébration 
du 59e anniversaire de la fête de 
l’indépendance nationale, dans 
lequel il a exprimé son souhait 
d’”élargir et d’approfondir” la 
coopération avec l’Algérie sur 
les plans économique et culturel, 

a indiqué  un communiqué de la 
Présidence de la République.
Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
reçu un message de vœux de son 

homologue américain, Joe Biden 
à l’occasion du 59e anniversaire 
de la fête de l’indépendance 
nationale”, précise la même 
source ajoutant que “le président 
américain a souligné l’importance 
de la symbolique que revêtent les 
fêtes de l’indépendance des deux 
pays avec leurs histoires proches, 
tout en saluant le partenariat 
et les efforts bilatéraux pour le 
maintien de la stabilité dans la 

région, notamment en Libye et au 
Sahel”. Le président américain a 
également exprimé son souhait 
d’élargir et d’approfondir la 
coopération avec l’Algérie sur 
les plans économique et culturel”, 
indique la même source.
De son côté, le Président de la 
République a exprimé dans un 
message adressé au président et 
au peuple américains, en son nom 
et au nom du peuple algérien, ses 

“chaleureuses” félicitations, à 
l’occasion du 245è anniversaire 
de l’indépendance des Etats 
unis d’Amérique”. Il a salué 
“le grand progrès réalisé dans 
la consolidation des relations 
de coopération dans divers 
domaines”, en affirmant “la volonté 
de l’Algérie de les promouvoir 
en partenariat économique plus 
efficient”, conclut le communiqué 
de la Présidence.
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Le PM italien se félicite de la 
nomination de Benabderrahmane 

au poste de Premier ministre

algérie- Syrie:

Plaider pour le raffermissement 
des relations bilatérales

Boukadoum s’entretient avec 
son homologue argentin en marge 

de la réunion du G20

cneSe:

M. Tir s’entretient avec son 
homologue français Thierry Beaudet

Le Premier ministre italien, 
Mario Draghi, s’est félicité  de 
la nomination de M. Aïmen 

Benabderrahmane au poste de Premier 
ministre, exprimant le souhait de son 
gouvernement de “renforcer davantage 
l’amitié et le partenariat stratégique” 
algéro-italien.
Dans un message qu’il a transmis à son 
homologue algérien, le Premier ministre 
italien s’est félicité de la nomination 
d’Aïmen Benabderrahmane au poste 
de Premier ministre par le Président de 
la République, Abdelmadjid Tebboune, 
pour “former le nouveau gouvernement à 
l’issue des élections législatives du 12 juin 
dernier”.

“Le gouvernement italien souhaite 
renforcer davantage l’amitié et le partenariat 
stratégique italo-algérien, y compris dans 
la perspective des importantes réformes 
en cours dans le pays et des rendez-vous 
institutionnels à venir de l’agenda bilatéral 
et multilatéral”, a-t-il ajouté.

Le ministre des Affaires 
étrangères, Sabri 
Boukadoum, s’est entretenu 

jeudi dernier par téléphone avec 
son homologue syrien, Fayçal 
Miqdad, avec lequel il a affirmé 
sa détermination à poursuivre 
les efforts en vue de renforcer les 
relations historiques bilatérales.
“J’ai eu le plaisir de recevoir un 
appel de mon frère, Fayçal Miqdad, 
ministre syrien des Affaires 
étrangères. Nous avons affirmé 
notre détermination à poursuivre 
les efforts en vue de renforcer les 
relations historiques bilatérales 
et consacrer la coutume de la 
concertation politique entre les deux 
pays”, a tweetté M. Boukadoum.
De son côté, l’Agence de presse 
syrienne, SANA a rapporté que les 
deux ministres avaient examiné 
l’évolution de la situation dans 

la région arabe et dans le monde, 
et passé en revue les relations 
bilatérales ainsi que les moyens 
de les promouvoir au mieux des 
intérêts des deux pays.
M. Miqdad, note la même source, 
s’est félicité de l’aboutissement 
des élections législatives en 
Algérie, soulignant, par ailleurs, “la 
détermination des Syriens à lutter 
contre toute forme de terrorisme et 
d’occupation, jusqu’à la libération 
de l’ensemble de leurs territoires et 
le rétablissement de la paix et de la 
stabilité”.

Le ministre des Affaires 
étrangères, Sabri Boukadoum, 
a évoqué jeudi dernier avec son 

homologue argentin, Felipe Carlos 
Solà, en marge de la réunion du Groupe 
des Vingt (G20) tenue en Italie, les 
relations bilatérales et les questions 
internationales d’intérêt commun.
“La rencontre a été une opportunité 
pour aborder les relations entre les 
deux pays, sous tous leurs aspects, 
et échanger les points de vue sur les 
questions régionales et internationales 
d’intérêt commun”, a indiqué M. 
Boukadoum sur son compte Twitter.

Invité par son homologue italien, 
Luigi Di Maio, M. Boukadoum a pris 
part les 29 et 30 juin à la réunion des 
ministres des affaires étrangères du 
G20, présidée par l’Italie. 

Le président du Conseil 
national, économique, 
social et environnemental, 

Rédha Tir, s’est entretenu 
avec son homologue français, 
Thierry Beaudet, des moyens 
de développer la coopération 
bilatérale, a indiqué vendredi un 
communiqué du CNESE.
La rencontre, tenue en marge 
de la participation de M. Tir 
à un Forum organisé à Paris 
par le Conseil français des 
investisseurs en Afrique (Cian) 
et l’Opinion, a été l’occasion 
pour les deux responsables 
d’évoquer “la possibilité 
d’aller vers la construction 
d’un partenariat renouvelé et 
rehaussé notamment dans les 
domaines de l’entreprenariat 
privé et la planification 
stratégique en matière de 
gestion de la crise sanitaire 

qui induit une priorisation des 
actions et justifie de nouveaux 
paradigmes de croissance et du 
développement économique”, 
selon le communiqué.
Lors de cette rencontre, qui 
a eu lieu au siège du Conseil 
Economique, social et 
environnemental de France, 
en présence du conseiller 
des affaires économiques à 
l’ambassade d’Algérie à Paris, 
les deux présidents ont, à cet 
effet, proposé la création d’un 

comité mixte qui se chargera 
d’identifier les problématiques 
à débattre dans le cadre de 
sessions conjointes à organiser 
dans un futur proche.
Les deux parties ont, par 
ailleurs, abordé le rôle des 
Conseils, en tant que réceptacle 
de la société civile, dans le 
rapprochement entre les deux 
Rives de la Méditerranée et ont 
appelé à l’implication soutenue 
de la société civile dans tous les 
processus du développement et à 
la consécration de la démocratie 
participative comme modèle de 
gouvernance et de gestion. 
M.Tir a invité M. Beaudet à 
effectuer une visite officielle 
en Algérie à une date qui sera 
fixée d’un commun accord, une 
invitation que son homologue 
français a “accepté avec plaisir”, 
indique le communiqué.
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Flambée des cas de la covid-19 :
Réunion d’urgence au ministère de la Santé

«Le variant britannique se propage rapidement 
et la troisième vague est à nos portes»

Le ministère de la santé annonce le versement de la 
quatrième tranche de la prime Covid-19 avant l’Aid El Adha

rebond des contaminations 
à la covid-19 :

 Les hôpitaux, à nouveau, 
sous pression

coronavirus : 
La courbe des 

contaminations 
continue de grimper

Le président du Comité 
scientifique de suivi 
de l’évolution de la 

pandémie du Coronavirus 
(Covid-19)  a présidé une 
réunion extraordinaire 
d’urgence qui a réuni, mercredi, 
les cadres de l’administration 
centrale et les directeurs 
d’hôpitaux de la wilaya 
d’Alger afin d’accélérer les 
mesures préventives nécessaires 
pour prendre en charge les 
patients Covid-19 dans les 
meilleures conditions, selon un 
communiqué du ministère de la 

Santé, de la Population et de la 
Réforme Hospitalière.
Cette réunion intervient après 
l’augmentation significative 
des cas de contamination au 
coronavirus Covid-19 que le 
pays a connu ces derniers jours, 
ajoute la même source.
Le communiqué précise, 
également, qu’au cours de cette 
réunion, « le président du Comité 
scientifique a été informé des 
derniers développements de 
la situation épidémiologique 
dans le pays et a fait un certain 
nombre d’instructions strictes 

centrées sur le renforcement 
des moyens logistiques, 
techniques et humains, tel que 
l’augmentation du nombre de 
lits dans les hôpitaux, y compris 
les unités de soins intensifs, et 
fournissant de l’oxygène et des 
médicaments «nécessaires au 
traitement, et cela pour répondre 
efficacement à toute situation 
d’urgence.» 
Le communiqué ajoute que 
le président du Comité a 
ordonné une augmentation de la 
fréquence de vaccination contre 
le virus Covid-19.

«La troisième vague 
du Coronavirus est à 
nos portes en raison 

de la propagation rapide de son 
variant britannique aggravée 
un grave relâchement dans le 
respect des mesures barrières 
préventives contre le virus», a 
averti hier vendredi le Professeur 
Abderrezak Bouamra, chef 
de service d’épidémiologie à 
l’hôpital de Tipasa. 

Intervenant sur les ondes de la 
radio locale de Sétif, Pr Bouamra 
a révélé que les hôpitaux 
d’Alger, de Blida, de Tipasa 
et des autres grandes villes du 
pays connaissent une saturation 
de leurs services Covid-19 et 
que la majorité des malades 
hospitalisés arrivent dans une 
situation préoccupante. 
Pour lui, l’Algérie fait face à 
des indicateurs annonciateurs 

d’un début de la troisième 
vague, de la crise sanitaire du 
Coronavirus, sans exclure le 
retour au confinement et le 
durcissement des mesures contre 
la propagation du virus. 
Néanmoins le Professeur 
Bouamra a souligné qu’aucun 
cas du très contagieux variant 
indien n’a été enregistré pour 
le moment dans la population 
algérienne.

Le ministère de la Santé, 
de la population et de la 
réforme hospitalière a 

annoncé, hier vendredi, que la 
quatrième tranche de la prime 
Covid-19 sera versée avant la fête 
de l’Aid El Adha.
«La quatrième tranche de la 
prime Covid-19 sera versée 

avant la fête de l’Aid El Adha», a 
annoncé le ministère de la Santé, 
de la population et de la réforme 
hospitalière dans un communiqué, 
précisant que «les établissements 
publics de santé recevront 
les affectations financières 
consacrées à cette prime à partir 
de dimanche 4 juillet 2021»

L’Algérie connait 
actuellement un 
brusque rebond des 

contaminations à la Covid-19 
dans plusieurs villes comme 
Alger, Oran, Constantine, Sétif, 
qui met à nouveau les hôpitaux 
sous pression et obligeant à 
leurs responsables à pousser les 
murs pour installer d’autres lits 
pour les nouveaux patients qui 
arrivent par dizaines.
Outre le relâchement des citoyens 
qui n’observent quasiment plus 
les mesures barrières, comme il 

est loisible de le constater dans 
les espaces publics, comme les 
marchés, les salles des fêtes, 
réouvertes clandestinement, il y 
a aussi l’impact des nouveaux 
variants.
Selon les spécialistes, qui se sont 
exprimés jeudi dans un reportage 

diffusé par la radio nationale, 
ces variants «sont très virulents, 
plus rapidement transmissibles 
et mortels».
La brusque hausse des chiffres, 
tangeantant les 400 cas positifs 
par jour, sans compter tous 
ceux qui ne se déclarent pas, a 
poussé le Comité scientifique 
anti-Covid 19 à tenir mercredi 
une réunion d’urgence pour 
évaluer la situation et envisager 
des mesures préventives, 
notamment un possible retour au 
confinement dans les villes  

Le rebond de la pandémie 
au Coronavirus se 
confirme de jour en 

jour avec une nouvelle hausse 
substantielle pour ces dernières 
vingt-quatre heures avec 449 
nouveau cas positifs, soit 52 de 
plus par rapport à mercredi avec 
397 contamination.
En revanche, le nombre de morts 
et de guérisons reste relativement 
stable, avec 10 nouveaux décès 
et 291 cas de guérison, selon les 
chiffres communiqués jeudi par 
le Pr Djamel Fourar, porte-parole 

du Comité anti-Covid.
A la lumière des chiffres des 
dernières vingt-quatre heures, le 
total des contaminations atteint 
140.075 personnes, contre 3726 
morts et 97.380 guérisons, 
depuis le début de la pandémie 
en mars 2020.
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Fête de l’indépendance :

La journée du lundi 5 juillet chômée et payée

at:

Les tests d’augmentation du débit menés sur 17 wilayas

Entrée en vigueur de l’obligation d’utilisation de l’essence sans plomb

La journée du lundi 
5 juillet, coïncidant 
avec la célébration 

du 59ème anniversaire de 
la fête de l’indépendance 
nationale, sera chômée et 
payée, indique jeudi un 
communiqué commun de 
la Direction générale de la 
Fonction publique et de la 
Réforme Administrative et 
du ministère du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
Sociale.
“A l’occasion de la fête 

de l’indépendance et 
conformément à la loi n. 
63 -278 du 26 juillet 1963 
modifiée et complétée fixant 
les fêtes légales, la journée 
du lundi 5 juillet 2021 
sera chômée et payée pour 
l’ensemble des personnels 
des institutions et 
administrations publiques, 
des établissements et 
offices publics et privés, 
ainsi qu’aux personnels 
des entreprises publiques 
et privées, tous secteurs 

et statuts juridiques 
confondus, y compris les 
personnels payés à l’heure 
ou à la journée”, précise la 
même source.
Toutefois, les institutions, 
administrations, 
établissements, offices 
et entreprises précités 
sont tenus de prendre les 
mesures nécessaires pour 
assurer la continuité des 
services organisés en mode 
de travail posté, ajoute le 
communiqué.

Algérie Télécom 
a annoncé jeudi 
dernier que les tests 

d’augmentation du débit 
Internet pour les abonnés à 
l’offre de 4 Mbps vers 10 
Mbps ainsi que les abonnés 
à l’offre de 10 Mbps vers 20 
Mbps ont été menés jusqu’à 
présent sur 17 wilayas, 
une semaine après leur 
lancement.
“Une semaine après le 

lancement de l’opération, les 
essais ont été menés jusqu’à 
présent sur 17 wilayas, à 
savoir : Alger, Blida, Chlef, 
Oran, Tlemcen, Tipaza, Ain 
Defla, Tiaret, Tissemsilt, 
Relizane, Saïda, Mascara, 
Aïn T’mouchent, Sidi 
Belabbès, Mostaganem, 
Médéa et Naâma”, en 
attendant l’élargissement 
“graduel” de cette opération 
vers les autres wilayas.

Cette démarche, qui 
intervient 3 mois après 
l’augmentation du débit 
Internet pour plus de 2 
millions d’abonnés mars 
dernier, s’inscrit dans la 
mise en œuvre de la feuille 
de route élaborée par 
Algérie Télécom afin de 
satisfaire les attentes de ses 
clients en matière de vitesse 
de l’Internet fixe.

L’application de 
l’obligation 
d’utilisation 

exclusive de l’essence 
Sans Plomb et l’abandon 
de la commercialisation du 
carburant SUPER a débuté 
jeudi dernier , comme 
annoncé en mai dernier par 
l’Autorité de régulation des 
hydrocarbures (ARH), a 
indiqué à l’APS le président 
de son comité de Direction, 
Nadil Rachid.
M. Nadil a souligné que 
les douze distributeurs de 
carburants en Algérie, à 
savoir Naftal qui détient 90% 
des parts de ce marché et les 
onze distributeurs privés qui 
se partagent les 10% restants, 
ont pris leurs dispositions 
pour être prêts dès ce jeudi, 
tout en précisant que la 
généralisation de l’utilisation 
exclusive du sans plomb 
“nécessitera quelques jours 
avant que les stations ne 
cessent de commercialiser le 
SUPER”.
Il a fait savoir, à ce titre, que 
certaines stations disposent 
de stocks qu’ils devraient 

écouler au plus tard dans une 
dizaine de jours, expliquant 
que ces stocks ne concernent 
que 5% de l’ensemble des 
stations de distribution de 
carburants.
M. Nadil s’est félicité 
d’avoir associé l’ensemble 
des acteurs du secteur de la 
distribution du carburant à 
l’opération de généralisation 
de l’utilisation exclusive 
du Sans Plomb, afin que ce 
carburant soit disponible dans 

toutes les stations.
Parmi les actions menées 
dans ce sens, il a mentionné 
l’organisation par 
l’ARH d’une journée de 
sensibilisation, mardi passé, 
à Constantine, à laquelle 
les trois distributeurs de la 
région de l’Est du pays ont 
été conviés, au même titre 
que Naftal.
De plus, M. Nadil a effectué 
une visite d’inspection au 
centre de Berrahal (dans 

la wilaya de Annaba) afin 
de constater de visu l’état 
des stocks nécessaires pour 
alimenter la région de l’Est 
du pays.
Le responsable de l’Autorité 
a insisté sur le fait que la 
disponibilité du carburant 
Sans plomb sera assurée 
de manière régulière et “ne 
souffrira d’aucune tension” 
vu que les raffineries ainsi 
que Naftal ont pris leur 
dispositions afin d’augmenter 

leurs volumes de production 
et de distribution.
A noter que les automobilistes 
devront ainsi utiliser l’essence 
sans plomb ayant un indice 
d’octane unifié “valable pour 
tous les véhicules”, selon 
le même responsable, qui 
a affirmé que les tests à cet 
effet ont été “finalisés” et 
que le produit proposé sera 
“totalement sécurisé” pour les 
différentes motorisations.
La consommation des 
essences en Algérie était de 
l’ordre de 3,36 millions de 
tonnes en 2020, en baisse de 
14,14% pa
r rapport à 2019 (3,92 
millions de tonnes), alors que 
la consommation du gasoil 
a avoisiné durant la même 
année les 9,23 millions de 
tonnes, en recul de 12,1 % par 
rapport à 2019.
Pour l’année 2021, le président 
de l’ARH a affirmé qu’il n’y 
aurait pas d’importation de 
carburants (essence et gasoil), 
si le niveau de consommation 
actuel, impacté par la 
Covid-19, se maintient.
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Développement de la filière lait : 
Ouverture de 11 groupes d’appui à l’horizon 2024

Le directeur général 
de l’Office national 
interprofessionnel du lait 

et des produits laitiers (ONIL), 
Khaled Soualmia, a annoncé 
jeudi depuis Blida l’ouverture, 
à l’horizon 2024, de onze (11) 
groupes d’appui à la filière lait 
pour assurer son développement.
L’ONIL prévoit l’ouverture de 
onze (11) groupes d’appui à 
la filière lait pour assurer son 
développement et renforcer 
la production laitière dans le 
cadre de la mise en œuvre du 
Plan d’action 2020-2024, a 
précisé M. Soualmia lors d’une 

conférence de presse organisée 
au siège de l’office à Boufarik.
L’ONIL compte trois (3) 
groupes sous sa tutelle à 
Blida, Souk Ahras et Relizane, 
auxquels vient s’ajouter un 
quatrième groupe ouvert jeudi 
dans la wilaya de Ghardaïa, a-t-
il fait savoir.
Ces groupes accompagnent et 
conseillent les éleveurs et les 
agriculteurs en vue de renforcer 
la production dans cette filière 
pour sortir de la dépendance 
en matière d’importation de 
la poudre de lait, a précisé le 
responsable.

Entreprises impactées par le Covid-19 : 
Reconduction des mesures de soutien

Alimentation : 
L’Algérie présentera son système au sommet 

de la FAO en septembre

La Banque d’Algérie a 
annoncé, jeudi, dans 
un communiqué la 

reconduction de certaines 
mesures de soutien prises 
en faveur des entreprises, et 
ce jusqu’au 30 septembre 
2021, à l’effet de réduire les 
répercussions de la pandémie 
sur leur activité.
«La Banque d’Algérie a 
reconduit, pour la quatrième 
fois, jusqu’au 30 septembre 
2021, les mesures d’allègement 
de certaines dispositions 
prudentielles applicables aux 
banques et aux établissements 

financiers contenues dans 
l’instruction n 05-2020 du 6 
Avril 2020», a précisé la même 
source.
Concernant les mesures 
d’allègement applicables aux 
banques, il s’agit de la réduction 
du seuil minimum du coefficient 
de liquidité et de la dispense des 
banques et des établissements 
financiers de l’obligation de 
construction du coussin de 
sécurité.
Pour ce qui est des mesures 
d’allègement applicables à la 
clientèle des banques, il est 
question du report du paiement 

des tranches de crédit, arrivant 
à échéance, ou rééchelonnement 
des créances de la clientèle 
impactée par la conjoncture 
induite par la Covid 19.
Cela en plus de la poursuite 
des financements en faveur 
des clients qui bénéficient déjà 
des mesures de report ou de 
rééchelonnement des créances.
La Banque d’Algérie a souligné 
que «ces mesures sont arrêtées 
dans le cadre de la poursuite 
du soutien en faveur des 
entreprises, à l’effet de réduire 
les répercussions de la pandémie 
sur leur activité».

L’Algérie se prépare 
à présenter les 
particularités de son 

système et sécurité alimentaires 
ainsi que son expérience dans 
ce domaine au prochain sommet 
de l’Organisation des Nations 
Unies pour l’alimentation et 
l’agriculture (FAO) portant sur les 
systèmes alimentaires prévu en 
septembre prochain à New York, 
a-t-on appris jeudi à Alger, lors 
d’un atelier de concertation dédié 
à la préparation de cet évènement.
Présidé par le secrétaire général 
du ministère de l’Agriculture et 
du développement rural, Salah 
Chouaki, ce premier atelier est 
dédié à la concertation nationale 
sur le système alimentaire en 
Algérie avec la participation 
de plusieurs spécialistes, du 
coordinateur du système des 
Nations unies en Algérie, du 
directeur général des relations 
multilatérales au ministère des 
Affaires étrangères ainsi que de 

nombreux acteurs et partenaires 
du secteur de l’agriculture.
Lors de son allocution, M. Chouaki 
a souligné que les résultats 
des différentes consultations 
de cet atelier sur les systèmes 
alimentaires constitueront 
«un socle pour la formulation 
d’une feuille de route nationale 
inclusive et consensuelle visant 
l’amélioration durables des 
systèmes alimentaires pour 
soutenir l’agenda 2030».
Au sujet du sommet prévu à 
New York, il a soutenu qu’il 
s’agit d’un «espace d’échange 
et d’apprentissage, en vue de 
favoriser de nouvelles mesures et 
de nouveaux partenaires ainsi que 
de renforcer les dispositifs déjà 
existants».
Appelant toutes les parties 
prenantes des systèmes 
alimentaires à s’engager pour 
une réussite du dialogue national 
à travers des propositions 
«pertinentes», M. Chouaki a mis 

l’accent sur les objectifs de cet 
atelier, qui selon lui, «consiste à 
créer un espace de concertation 
et d’information pour l’ensemble 
des parties prenantes au niveau 
national en perspective du 
sommet des Nations unies sur les 
systèmes alimentaires durables».
Les objectifs du sommet mondial 
sur les systèmes alimentaires 
visent, selon les participants à 
cet atelier, de «garantir l’accès 
de tous à des aliments sains et 
nutritifs, de passer à des modes 
de consommation durable, 
de stimuler une production 
respectueuse de la nature, de 
promouvoir des moyens de 
subsistance équitable et de 
renforcer la résilience face aux 
vulnérabilité, aux chocs et stress».
Dans ce contexte, M. Chouaki 
a rappelé que «les changements 
climatiques, la crise sanitaire 
due à la pandémie de Covid-19 
et les enjeux du systèmes 
alimentaires exigent une 

conjugaisons d’efforts de tous 
afin d’augmenter la production 
et la productivité des cultures 
ainsi que l’amélioration de leurs 
performances économiques 
tout en continuant à développer 
les filières industrielles et de 
consolider leurs performances 
actuelles».
«Cette ambition ne peut être 
concrétisée qu’avec l’engagement 
et l’appui de tous les acteurs», 
a-t-il également mentionné.
Il a souligné, en outre, que «la 
réalisation des 17 objectifs de 

développement durable (ODD) 
dépend essentiellement de 
l’amélioration des systèmes 
alimentaires» relevant que le défi 
majeur de la décennie d’action 
vient d’être entamé à travers 
notamment la mise en place des 
systèmes alimentaires plus sains, 
plus durables et équitables».
De son côté, le Coordonnateur 
résident du Système des Nations 
Unies en Algérie, Eric Overvest, 
a affirmé que les concertations 
pour le Sommet sur les systèmes 
alimentaires prévu à New 
York (Etats-Unis), «offrent 
une opportunité d’échanges 
diversifiés, ciblés et constructifs 
entre les parties prenantes des 
systèmes alimentaires, dont 
l’Algérie fait partie».
«L’objectif est de tirer les 
leçons du système alimentaire 
de l’Algérie, les acquis et les 
expériences alimentaires pour les 
améliorer et les partager avec les 
autres pays», a-t-il fait observer.
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annaBa / preVentiOn

Pour un été sans danger
Campagne de sensibilisation contre l’usage des stupéfiants,

du tabac et du narguilé durant la saison estivale

annaBa / el BOUni

Incendie criminel au logement de la championne 
de karaté Amal Boucharef

Dans le cadre de 
l’ancrage de la culture 
de la sensibilisation 

sur les dangers liés à l’usage 
des stupéfiants, du tabac et 
du narguilé durant l’été, la 
saison de tous les excès, la 

Direction de la jeunesse et 
des sports a initié une action 
de sensibilisation marquée 
par des sorties de terrain 
au niveau des différentes 
plages et lieux de détente 
de la wilaya d’Annaba, en 
distribuant des dépliants aux 

estivants afin de les informer 
davantage sur ces fléaux.
Dans le même sillage, et en 
marge de cette campagne, 
l’accent a été mis sur 
l’impératif respect des gestes 
barrières pour endiguer la 
Covid-19.

Un incendie s'est déclaré 
avant-hier vendredi  
au domicile de la 

championne de karaté Amal 

Boucharef résidant à la cité 
Bouchareb Ismail commune El 
Bouni provoqué par des criminels 
jusque-là non identifiés.
Selon l’information circulant 

sur les réseaux sociaux, la 
mère gravement brulée aurait 
rendu l'âme, tandis que son 
père  le célèbre  entraîneur de 
karaté, Fawzi Boucharef, et ses 

sœurs ont été transférés vers le 
CHU pour prise en charge. Les 
services de sécurité ont ouvert 
une enquête sur cet incendie 
criminel.

annaBa / aSSeMBlée pOpUlaire de Wila ya

Un budget supplémentaire de plus 159 milliards cts approuvé
Selon le wali : Revue des activités et des contraintes relevées

annaBa / Ordre régiOnal deS MédecinS annaBa

Vibrant hommage rendu à titre posthume 
au Professeur Mhamed Messerer

Les travaux de la session 
ordinaire de l'assemblée 
populaire de la wilaya 

se sont déroulés jeudi dernier, 
sous la présidence du P/APW, 
Mohamed Beddiar en présence 
du Wali Djamel Eddine Berimi, 
des membres de l'assemblée, des 
directeurs de l’exécutif, des chefs 
de daira, des P/APC, Sénateurs et 
autres invités avec comme ordre 
du jour le budget supplémentaire 
2021 estimé à  plus de 159 
milliards cts. Un budget élaboré 
par la commission des finances  
sur la base des propositions de 
l'administration représentée par 
la présidente de la commission 
madame Benchiheb Yamina. 
Le budget supplémentaire a été  
d'ailleurs approuvé sans difficulté 

par l'assemblée générale. Il 
ressort que comparativement à 
l'exercice précédent ce budget 
est en légère hausse par rapport 
au précédent exercice. Dans 
la répartition, le plus gros du 
montant a été consacré au 
volet de l'investissement soit 
près de 106 milliards cts et le 
reste soit plus de 53 milliards 

pour le fonctionnement. Sur ce 
budget supplémentaire, il faudra 
aussi savoir qu'une enveloppe 
financière vient du fond de 
solidarité local (FSGCL). Dans 
les débats, les intervenants se 
sont montrés très critique en 
ce qui concerne l’amélioration 
urbaine et le cadre de vie des cités 
ainsi que  l'anarchie du marché 

informel qui reprend de plus belle 
et cause des désagréments au 
niveau des daïra de la wilaya. Il 
a été aussi question de plusieurs 
projets en chantier et opérations 
d’améliorations du cadre de vie 
qui accusent des retards. A ces 
propos, le wali Djamel Eddine 
Berrimi s'est longuement attardé 
en faisant un déblayage sur le 

programme des opérations. Nous 
en reviendrons d'ailleurs  lors de 
notre prochaine édition. Il est à 
noter enfin qu'à l'ouverture des 
travaux de l'AGO, le Wali Djamel 
Eddine Berrimi et le président 
de l'APW n'ont pas manqué de 
féliciter les sept (7) nouveaux 
députés élus qui vont représenter 
la wilaya d’Annaba à l'APN.

L'ordre régional des 
médecins présidée par 
le pr Ayadi Abdelaziz 

Annaba a rendu, avant-hier 
vendredi à l'hôtel Sheraton et 
à titre posthume un vibrant 
hommage au Pr Mohamed 
Messerer  et ce en présence 
du Wali Berrimi Djamel 
Eddine, des membres de  la 
famille du défunt,  et devant 
un grand parterre de médecins 
de renommée. Un des amis du 

défunt a déclaré : « C'est avec une 
immense tristesse que j'ai appris 
le décès au mois de mars  du Pr. 
M'hamed Messerer», éminent 
neurochirurgien à Annaba, j'ai 

eu l'honneur et le privilège 
d'avoir été présenté à lui et de 
m'être attablé avec lui ...J'ai 
découvert en ce grand Homme, 
une gentillesse exemplaire, une 

leçon d'humilité, de sagesse et 
de lucidité ! Aussi c'est avec une 
grande peine que j'implore le 
tout puissant « Allah yarh'mou 
wi naâmou fi djenette el ferdaws 

». Malgré la douleur de sa 
disparition, tout le monde était 
satisfait de ce vibrant hommage 
rendu par l'ordre régional des 
médecins.

Sara Boueche

Sihem ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula
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annaBa / V ariantS alpHa  et delt a

Cri d’alarme des médecins après un relâchement 
général du protocole sanitaire

annaBa / prOtectiOn ciVile

Lancement de la campagne 
de sensibilisation et de 

prévention de feux de forêt 
et de végétation

annaBa / cOMMerce

L’informel revient en force dans le 
quartier de la Colonne à la Gazelle : 

L’incivisme irrite les habitants 

annaBa / SaiSOn eStiVale

Les jets ski un danger omniprésent…
Les citoyens demandent l’intervention des autorités

C’est la période des 
vacances et l’abandon 
du port du masque 

et du respect de la distanciation 
physique dans les lieux publics 
et les espaces fermés est criard. 
Les spécialistes dénoncent ces 
manquements aux mesures 
préventives de protection contre 
la propagation du virus Covid-19 
et de ses variants, et appréhendent 
une importante expansion 
virale et l’enclenchement d’une 
troisième vague de la pandémie 
de Covid-19. L’apparition de 
nouveaux cas de variant  fait 
craindre le pire, surtout au vu du 
relâchement et de la négligence 
de la part des citoyens. Les 

transports qui devaient respecter 
un remplissage de 50% ont 
retrouvé la «normalité». Sur 
la route, des bus bondés de 
passagers circulent au vu et au su 
de tout le monde. 

À bord, certains clients portent 
le masque, la plupart se 
contentent de le disposer sur 
le menton, alors que d’autres 
ont complètement oublié cette 
mesure barrière obligatoire. Les 

parcs d’attraction, restaurants   
ont connu un rush sans précédent 
ne se souciant nullement des 
recommandations pour la lutte 
contre le coronavirus. Les 
estivants envahissent déjà la 
corniche faisant fi des gestes 
barrières et de la distanciation. 
Les plages de la Corniche ne 
désemplissent pas avec un flux 
de plus en plus important. Tout le 
personnel médical, paramédical 
ainsi que les agents de sécurité 
continuent à porter la bavette. 
Au vu du développement de la 
situation sanitaire, et surtout 
avec la hausse des cas au niveau 
national, malgré la campagne 
massive de vaccination les 
spécialistes lancent un énième 

appel à redoubler de vigilance 
et à éviter tout relâchement 
notamment durant la saison 
estivale caractérisée par les 
rassemblements familiaux.
En effet, depuis quelques mois  
la situation épidémiologique 
s’est stabilisée. Toutefois, un 
relâchement dans l’application 
de ces mesures a été constaté 
notamment au niveau des moyens 
de transport et des commerces.
Le non-respect des mesures 
préventives, notamment la 
distanciation sociale, le port de 
masque, l’hygiène des mains et le 
respect du confinement peuvent 
contribuer à la propagation de 
cette pandémie.

Consciente que la 
protection de nos 
forêts qui est de la 

responsabilité de nous tous, 
la Direction de la protection 
civile de la wilaya d’Annaba 
a lancé une campagne 
itinérante de sensibilisation 
et de prévention de feux de 
forêt et de végétation dont 
l’objectif est la diffusion des 
comportements à adopter, 
tant pour veiller à ne pas 
être la cause  d’un départ de 
feu que pour s’en protéger. Il 
s’agit notamment d’éteindre 
les cigarettes avant de les 
jeter au bord de la route et de 
respecter les lieux réservés 
aux barbecues. 
Lancée en coordination avec 
la Gendarmerie Nationale, 
la Direction de l’agriculture 
et de l’environnement ainsi 

que les services de protection 
des forêts, cette campagne 
s’inscrit dans le cadre des 
activités ininterrompues de la 
DPC tout au long de l’année 
en matière d’actions de 
sensibilisation de proximité. 
L’implication des différents 
dispositifs officiels ainsi que 
les populations riveraines 
est essentielle pour lutter 
contre ce phénomène, qui 
a toujours constitué une 
menace potentielle pour notre 
patrimoine naturel, végétal et 
animal.

Plusieurs plaintes sont parvenues 
à la rédaction du journal de la 
part des habitants du quartier El 

Ghzala ( Ex- La colonne) dénonçant 
la forte présence des dizaines de 
charrettes  de fruits et légumes 
garées au quotidien dans ce quartier 
pour écouler leurs marchandises 
en toute impunité. Défiant ainsi les 
services concernés  comme  ceux de 
l’hygiène, des impôts et de la sureté 
nationale  qui n’avaient ménagé 
aucun effort pour venir à bout de ces 
pratiques illégales. Mais la ténacité et 
l’audace de ces pseudo-commerçants 
n’a fait que les booster pour revenir 
à la  charge. Une  situation qui 
occasionne des désagréments aux  
habitants. Nous sommes asphyxiés 

par ces camionneurs et la complicité 
des citoyens …et tout cela n’arrange 
pas les choses », s’est écrié, au bord 
de la crise de nerfs, un habitant de 
ce quartier. Malheureusement ce 
commerce informel qui provoque 
bien des nuisances, où les habitants 
sont dérangés aussi bien par les cris 
et les exclamations des vendeurs 
et d’acheteurs vociférant en pleins 
marchandages. C’est simple, ce « 

scénario» se déroule à longueur de 
journée avec tous les dérangements, 
notamment les déchets abandonnés 
derrière eux en fin de journée et qui 
amochie totalement le quartier. Les 
pouvoirs publics, qui avaient dans 
un passé récent coutume à effectuer 
des opérations de délocalisation 
de ce marché informel, se sont, 
ces derniers temps, abstenus de le 
faire, laissant ainsi libre cours à la 
prolifération des commerces illégaux 
et ce, dans un climat de laisser-
faire. Les résidents de ce quartier 
interpellent les autorités compétentes 
et  sollicitent le renforcement des 
dispositifs de contrôle  en multipliant 
les  opérations « coup-de-poing » 
visant à contrecarrer l’exercice du 
commerce illicite.

Nombreuses sont les 
personnes, qui se massent 
sur les plages pour observer 

le spectacle de ces engins de mer qui 
sont souvent sources de d’accidents. 
Avant même le lancement officiel 
de la saison estivale, les baigneurs, 
ont dû rivaliser d’ingéniosité 
pour échapper aux menaces de 
propriétaires de scooters qui se sont, 
durant toute la journée, amusés au 
volant de leurs engins dans la zone 
de baignade surtout à la  Caroube 
et Toche . Un père   a échappé de 
peu à la noyade à la plage ‘’ Toche 
‘’ , entraîné par une grosse vague 
formée par le sillage du scooter, 
provoquant une grosse frayeur  en 
plus de ça une bagarre a été éclatée 
entre un homme et un propriétaire 
à cause des engins  stationnéss 

devant les enfants qui nageaient 
. A vrai dire, l’engouement pour 
le jet-ski a généré l’apparition de 
nombreux exploitants privés qui en 
ont fait un commerce aux bénéfices 
conséquents,  mais sans se soucier 
de la vie des autres. Pour rappel, 
en 2017, un homme de 42 ans, père 
de 2 enfants, a perdu la vie après 
avoir été heurté violemment par un 
jet-ski conduit à toute vitesse par 
un jeune au niveau de la plage ‘’La 
Caroube’’ malgré que la victime a 
été rapidement prise en charge par 
les secours de la Protection civile, 
dont un médecin et des aides-
soignants, mais celle-ci souffrant de 
graves traumatismes au niveau du 
crâne n’a pu être sauvée.
 La réglementation en vigueur 
prévoit, en effet, que le contrôle 
en mer des jet-skis est sous 

la responsabilité des services 
chargés de veiller à l’application 
de la réglementation relative à la 
circulation de tout engin flottant et à 
moteur qui, en principe, ne peuvent 
naviguer qu’à plus de 100 m de la 
zone autorisée à la baignade et, par 
conséquent, loin des baigneurs mais  
l’absence des services habilités par 
la loi, dans les zones de baignade 
ou encore près des plages, laisse 
le problème entier et explique 
entre autres cette impunité dont 
bénéficient ces jeunes, souvent 
inconscients du danger qu’ils 
représentent pour les estivants. Les 
citoyens d’Annaba interpellent les 
autorités concernées  pour interdire 
ce genre de pratiques.
Les citoyens demandent aux 
autorités d’intervenir pour mettre fin 
à ce problème

Imen.B

Sara Boueche

Sihem.Ferdjallah

Imen.Boulmaiz



Blida/ lait iMpOrté:

19 conteneurs sur 20 contiennent de la poudre de 
lait conforme aux exigences

Oran: 

ouverture du Salon international de l’investissement en industrie

alger décHetS MénagerS: 

campagne d’évaluation quantitative pour 
la saison estivale 2021

Le Directeur général (DG) 
de l’Office national 
interprofessionnel du lait 

et des produits laitiers (ONIL), 
Khaled Soualmia a affirmé jeudi 
à Blida, que l’inspection des 
20 conteneurs de lait reçus à 
Oran avait fait ressortir un seul 
conteneur de sacs de ciment, et 19 
autres contenant de la poudre de 
lait conforme aux exigences, selon 
aps.
Animant une conférence de presse 
sur les circonstances de l’affaire, 
M. Soualmia a démenti les 
informations relayées par certains 
médias nationaux et faisant état 
de la réception de conteneurs de 
poudre de lait mélangée avec du 
ciment, indiquant que l’opération 
d’inspection des 20 conteneurs 
de lait, provenant d’Argentine 
et arrivés à Oran, le 24 juin 
passé, avait fait ressortir un seul 
conteneur de sacs de ciments au 
lieu du lait, tandis que les autres 
contenaient effectivement de la 
poudre du lait.
Plus précis, il a expliqué qu’un 

fournisseur, avec lequel l’Onil 
collabore depuis 2016 et n’a eu 
aucun problème depuis, avait 
acheminé ce lot dans le cadre des 
transactions commerciales de 
l’Office, afin d’approvisionner les 
laiteries publiques et privées de 
production de lait pasteurisé.
Les opérations de contrôle 
technique de routine menées 
par les équipes d’inspection, en 
présence de représentants de 
l’Onil, ont révélé l’existence, 
au sein d’un conteneur, de sacs 
sur lesquels était écrit “sacs de 
ciment”, et 19 autres conteneurs 
comportant de la poudre de lait, 
suite à quoi, les services concernés 
ont pris les mesures nécessaires 
et signalé à l’Office d’avertir les 
autorités compétentes.
“Nous avons confirmé le non 
transfert de devises au fournisseur 
auquel nous avons fit parvenir une 
correspondance immédiatement 
lui demandant d’avancer les 
éclaircissements nécessaires, de 
même que nous avons constitué 
une cellule au niveau du port et de 

la Direction régionale ouest pour 
suivre de près cette affaire”, a-t-il 
souligné.
Le 27 juin dernier, les brigades 
de contrôle ont procédé à “une 
deuxième opération de contrôle 
qui a fait ressortir que les 19 
conteneurs restants contenaient de 
la poudre de lait”.
Compte tenu de la non conformité 
d’un seul conteneur et après 
délivrance d’un certificat de refus 
de son entrée au territoire national, 
ajoute le responsable, des mesures 
ont été prises pour refouler toute la 
cargaison, soit 20 conteneurs, au 
pays d’origine, et ce conformément 
à la législation en vigueur qui 
prévoit que “l’importation des 
produits animaliers et d’origine 
animalière est régie par les lois de 
la République, en collaboration 
avec les services vétérinaires 
sous la tutelle du ministère de 
l’Agriculture”.
Il a fait état, toutefois, de contacts 
en cours avec le fournisseur, 
en attendant les résultats de 
l’enquête pour prendre les mesures 

nécessaires.
Mercredi, la direction des services 
agricoles d’Oran avait fait savoir 
que 20 conteneurs ont été interdits 
d’entrée dernièrement au port 
d’Oran pour non conformité 
du produit avec les documents 
sanitaires déclarés.
Après une opération menée par 
une équipe de vétérinaires des 
frontières, il a été précisé que 
les conteneurs étaient supposés 
contenir 500 tonnes de poudre de 

lait dans 20 conteneurs, alors que 
du ciment de couleur grise a été 
trouvé dans 1.000 sacs dans l’un 
d’eux. Le restant des conteneurs 
contenaient de la poudre de lait, a 
précisé la direction.
Cette marchandise, importée 
d’Argentine, a fait l’objet d’un 
second contrôle, en présence des 
services spécialisés, qui a confirmé 
l’existence  d’une matière non 
conforme au produit déclaré au 
niveau d’un des conteneurs.

La troisième édition du 
Salon international de 
l’investissement en 

industrie, bâtiment, énergie et 
exportation s’est ouverte jeudi 
au Centre des conventions 
“Mohamed Benahmed” à Oran, 
avec la participation de 87 
exposants nationaux et étrangers, 
selon aps.
Organisé par l’agence 
“Sunflower Communication” 

en partenariat avec l’Agence 
nationale de promotion du 
commerce extérieur (ALGEX), 
le salon regroupe près de 50 
entreprises nationales publiques 
et privées spécialisées dans 
l’immobilier, la construction et 
l’export, ainsi que des filiales 
de sociétés étrangères opérant 
en Algérie, Tunisie, Canada, 
Turquie, Chine, France et 
Belgique, entre autres.

La manifestation économique 
de quatre jours, rassemblant 
trois salons à la fois : de 
“l’immobilier, bâtiment et 
travaux Publics”, de “Industrie, 
sous-traitance et export”  et 
de “transport et logistique”, 
constitue un espace d’échange 
entre les professionnels et les 
opérateurs économiques et 
d’opportunités de partenariat 
et d’investissement productif 

dans ces secteurs vitaux, a-t-on 
souligné.
A l’occasion, les organisateurs 
ont programmé des conférences-
débats traitant de divers sujets, 
entre autres, les contrats 
de bail et leur impact sur 
l’investissement, les dispositifs 
de soutien et d’accompagnement 
à l’exportation des produits 
algériens et l’économie de 
l’énergie et l’industrie algérienne 

face aux défis actuels.
Pour rappel, l’édition précédente 
du salon a vu la participation 
d’environ 93 exposants nationaux 
et étrangers, et la conclusion de 
plus de 50 accords de partenariat 
entre des opérateurs locaux et 
des étrangers dans de nombreux 
domaines dont l’industrie, le 
bâtiment et les travaux publics, 
les supports et équipements 
informatiques modernes.

L’Agence nationale des déchets 
(AND) a lancé, jeudi, la 
campagne d’évaluation 

quantitative des déchets ménagers 
et assimilés, au titre de la saison 
estivale 2021 dans la wilaya d’Alger, 
et ce, dans l’objectif d’extraire l’indice 
d’évaluation quantitative des déchets 
ménagers et des déchets produits 
par les opérateurs économiques et 
administratifs, selon aps.
Cette campagne touchera les 
communes de Kouba, Bordj El 
Kiffan, Mahelma et d’Alger Centre, 
avec la participation des communes, 
des entreprises de collecte et de 
transport des déchets “Netcom” et 
“Extranet”, en sus d’associations de 
la société civile acteurs du domaine de 
l’environnement.
Cette campagne vise également à 
définir la moyenne d’évaluation 
quantitative de la denrée du pain non 

consommée par le citoyen, a indiqué 
Akila Boudraa, cadre à l’AND, en 
marge du lancement de cette campagne 
à Alger.
Cette initiative cible le citoyen, en 
prenant contact directement avec lui, 
à l’effet de déterminer la quantité des 
déchets produits par jour par un seule 

personne, d’autant qu’il est procédé 
au pesage des déchets produits 
quotidiennement par une seule 
personne.
Il sera procédé, par la suite, à l’analyse 
de ces données, en vue d’extraire 
l’indice d’évaluation quantitative 
des déchets ménagers et de l’indice 

d’évaluation quantitative des 
déchets produits par les opérateurs 
économiques et administratifs.
Ce projet tend également à connaître la 
moyenne d’évaluation quantitative du 
pain qui n’a pas été consommé par le 
citoyen.
A l’instar de la capitale, cette campagne 
a débuté dans cinq wilayas à ce jour, à 
savoir, Ouargla, Laghouat, Skikda et 
Oran.
Selon les explications de Mme 
Boudraa, cette campagne durera neuf 
jours dans chaque agglomération, 
d’autant qu’il sera procédé à la 
sélection de trois agglomérations dans 
chaque commune: l’agglomération 
Chef-lieu (A.C.L), l’agglomération 
secondaire (A.S) et la zone mixte, tout 
en consacrant les deux premiers jours 
à la sensibilisation de 650 citoyens 
répartis sur quelque 130 logements, 
sur l’importance de ce projet.

A rappeler que la campagne est 
précédée de précédentes saisons, lors 
de l’automne, l’hiver et le printemps, 
d’autant plus que plusieurs wilayas du 
pays à l’instar d’Oran, Sétif, Tébessa, 
Skikda, Laghouat, Adrar et Ouargla, y 
ont été associées.
Les résultats tirées des campagnes des 
quatre saison de ce projet, permettra 
aux responsables dans le domaine de 
gestion des déchets au niveau national, 
de mettre en place les moyens matériels 
et humains indispensables à la gestion 
de leurs communes, notamment à 
travers la détermination du nombre de 
conteneurs et du nombre de rotation 
des camions de collecte des déchets.
Cette opération permettra également 
au Centre d’enfouissement technique 
(CET) de connaître la quantité des 
déchets qui y seront réceptionnés.
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Au Tigré, l’Ethiopie appelle les rebelles à adhérer 
au cessez-le-feu

La colère froide des Iraniens face aux autorités

Bénéficiant d’un large 
soutien populaire, le 
Front de libération 

du peuple du Tigré contrôle 
désormais la grande partie 
de la région, dont la capitale 
Mekele, selon le monde fr.
L’Ethiopie a appelé jeudi 1er 
juillet les forces du Front de 
libération du peuple du Tigré 
(TPLF) à adhérer au cessez-
le-feu unilatéral qu’elle a 
proclamé après avoir perdu le 
contrôle de Mekele, la capitale 
de la région.
Les troupes pro-TPLF ont 
repris lundi 28 juin Mekele, 
capitale du Tigré, un tournant 
majeur après bientôt huit mois 
de conflit dans cette région de 
l’extrême nord de l’Ethiopie. 
Addis-Abeba avait décrété 
dans la foulée un « cessez-le-
feu unilatéral ».
 « La décision de suspendre 
les hostilités a été prise 
unilatéralement, de notre côté. 
Mais bien sûr, pour mettre 
pleinement en œuvre un cessez-
le-feu, il faut être deux, comme 
au tango », a déclaré jeudi le 
porte-parole du ministère des 
affaires étrangères Dina Mufti. 
« C’est à la partie adverse de 
réagir pour permettre la mise 
en œuvre effective du cessez-
le-feu », a-t-il insisté.
Le premier ministre Abiy 

Ahmed, Prix Nobel de la paix 
2019, a lancé début novembre 
une opération militaire au Tigré 
pour y renverser les autorités 
locales, issues du TPLF. Le 
conflit a déjà fait des milliers 
de morts. Selon l’ONU, au 
moins 350 000 personnes se 
trouvent en situation de famine 
dans la région, ce que conteste 
le gouvernement éthiopien. 
Les Etats-Unis estiment de leur 
côté que 900 000 personnes 
sont « vraisemblablement déjà 
en train de faire face à des 
conditions de famine ».
Inquiétudes des humanitaires
Jeudi, l’ONG International 
Rescue Committee (IRC) a 
déclaré qu’un pont situé sur 
un axe crucial pour la livraison 
de l’aide alimentaire a été 

« détruit ». « Nous sommes 
consternés d’apprendre que 
le pont de Tekeze au Tigré a 
été détruit », a déclaré l’ONG 
sur Twitter, à propos de cette 
infrastructure située au nord 
de la ville tigréenne d’Emba 
Madre.
« Il s’agissait d’une 
des principales routes 
d’approvisionnement au Tigré 
ce qui signifie que les efforts 
humanitaires vont être encore 
plus gênés que par le passé. 
L’IRC continue d’appeler à 
un accès humanitaire sans 
entraves à la région. » Il 
n’était pas possible de savoir 
dans l’immédiat qui a détruit 
l’ouvrage.
Le gouvernement de M. Abiy 

s’est engagé à de nombreuses 
reprises à faciliter l’accès 
humanitaire et à fournir lui-
même de l’aide. Mais, bien que 
le cessez-le-feu ait été motivé 
par des raisons humanitaires, 
les travailleurs humanitaires 
s’inquiètent d’un accès de plus 
en plus difficile à la région.
Le Bureau de coordination 
des affaires humanitaires de 
l’ONU (OCHA) a annoncé 
jeudi qu’un convoi de vingt-
neuf camions transportant de 
l’aide alimentaire s’était vu 
refuser l’accès au Tigré et avait 
dû rebrousser chemin.
Crainte d’un « blocus » de la 
région
Le porte-parole de la cellule 
de crise gouvernementale pour 
le Tigré, Redwan Hussein, 
a affirmé mercredi que le 
cessez-le-feu « aiderait le 
peuple du Tigré à réfléchir aux 
avantages et aux inconvénients 
de comploter avec un groupe 
terroriste pour combattre 
les troupes éthiopiennes qui 
fournissent protection et aide 
humanitaire dans la région ».
De tels commentaires font 
craindre un « blocus » qui 
risque de compliquer encore 
l’acheminement de l’aide, 
s’est alarmé un responsable 
humanitaire joint par l’AFP 
et parlant sous couvert 

d’anonymat. « Premièrement, 
nous n’avons pas assez de 
carburant pour faire rouler tous 
nos véhicules, et deuxièmement 
nous avons besoin de garanties 
significatives quant à un accès 
sûr », a-t-il expliqué.
Les rebelles pro-TPLF, appelés 
Forces de défense du Tigré 
(TDF), ont lancé une offensive 
le 18 avril, trois jours avant 
des élections nationales très 
attendues, qui se sont tenues 
dans une grande partie de 
l’Ethiopie. En l’espace d’une 
dizaine de jours, ils ont inversé 
de manière spectaculaire 
le rapport de forces sur le 
terrain. Depuis fin novembre, 
la majeure partie de la région 
était contrôlée par l’armée 
fédérale.
Outre Mekele, les TDF, 
bénéficiant d’un large soutien 
populaire, contrôlent désormais 
une vaste majorité du Tigré, 
selon des analystes et des 
diplomates. Mardi, Getachew 
Reda, un porte-parole des 
forces rebelles, a qualifié le 
cessez-le-feu de « blague », 
allant jusqu’à menacer de « 
marcher » sur les capitales de 
l’Ethiopie et de l’Erythrée, 
frontalière du Tigré et dont les 
troupes sont intervenues aux 
côtés de l’armée fédérale, pour 
défendre la région.

La présidentielle, 
largement boycottée, 
a libéré une parole de 

profonde défiance envers le 
régime, selon le monde fr.
Ce sont des affiches électorales 
déchirées en pleine rue devant 
une caméra de télévision 
étrangère ; des débats 
politiques spontanés dans les 
transports, les rues, sur les 
réseaux sociaux… des grèves 
et des mouvements sociaux qui 
se multiplient.
C’est une colère, froide, qui 
s’exprime dans les rues de la 
capitale iranienne, avant et 
après l’élection présidentielle 
du 18 juin, massivement 
boycottée à Téhéran, qui 
a vu arriver au pouvoir 
l’ultraconservateur Ebrahim 
Raïssi, avec un niveau 
d’abstention de 74 % à Téhéran 
(51,8 % au niveau national). 
Et une parole qui se libère, 
un an après les manifestations 
meurtrières de l’année 2019, 
où, déjà, l’autocensure et la 
peur avaient laissé place à la 

colère.
Si les autorités admettent 
du bout des lèvres que la 
population a des raisons d’être 
mécontente, le lien entre 
une partie de la société et le 
régime semble brisé. Ce sont 
les « pieds-nus », la classe 
défavorisée iranienne, soutien 
traditionnel de la République 
islamique, qui font aujourd’hui 
part de leur frustration face au 

mauvais état de l’économie 
et au blocage politique dans 
le pays. En 2019 déjà, quand 
des milliers d’Iraniens se 
sont soulevés contre l’incurie 
des autorités après l’annonce 
d’une augmentation des prix 
de l’essence, la majorité des 
centaines de manifestants 
tués affichait un même profil 
: jeunes et appartenant aux 
couches pauvres.

Pendant les semaines qui ont 
précédé le scrutin, des scènes 
autrefois inimaginables ont été 
vues par des Iraniens, diffusées 
massivement sur les réseaux 
sociaux. Ces « tribunes 
libres », organisées dans tout 
le pays, dans les parcs et 
dans les rues, ont été autant 
d’actes d’accusation adressés 
au régime. Filmées de près 
au téléphone portable, elles 
témoignaient d’une libération 
de la parole et du recul de la 
peur.
« Vous êtes tous la même 
merde »
« Les enfants de ceux qui 
scandent “Mort à l’Amérique 
!” vivent eux-mêmes aux 
Etats-Unis… avec l’argent qui 
appartient au peuple, disait une 
femme, visage découvert, qui 
prenait à témoin l’assistance, 
dans un parc de Téhéran, en 
faisant face à un membre du 
clergé venu lui apporter la 
contradiction. Raïssi lui-même 
a été à la tête de la justice. 
Quels voleurs a-t-il punis, alors 

qu’il nous parle maintenant 
de vouloir mener une guerre 
contre la corruption ? Vous 
êtes tous la même merde. »
Ou encore ce jeune homme, 
début juin, qui qualifiait le 
système politique iranien de 
« dictature ». « En novembre 
2019, ils ont augmenté le prix 
de l’essence et 1 500 personnes 
ont été tuées dans les rues 
[chiffre rapporté par l’agence 
Reuters, alors qu’Amnesty 
International parle d’au 
moins 304 victimes]. M. 
Khamenei [le Guide suprême] 
a dit, pour seule réponse, 
qu’il n’était pas spécialiste 
de la question. Je n’irai pas 
voter. En mémoire de Navid 
Afkari [un lutteur exécuté en 
septembre 2020 après avoir été 
arrêté et condamné pour avoir 
manifesté], qui a été assassiné 
dans sa prison et enterré 
en pleine nuit. Je n’irai pas 
voter, pour ses frères, toujours 
emprisonnés. Je finirai peut-
être moi aussi dans un sac à la 
fin de ma prise de parole… »
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L’Ukraine se sent lâchée par Bruxelles et Washington

canicUle HiStOriQUe aU canada : 

Le village aux 49,6 °C détruit par le feu

La Slovénie prend la présidence de l’UE, en plein 
débat sur l’Etat de droit

La décision américaine de 
ne pas sanctionner les 
acteurs principaux de 

Nord Stream 2 puis la proposition 
franco-allemande d’organiser un 
sommet avec Vladimir Poutine 
laissent un goût amer à Kiev, 
selon le monde fr.
Le président russe, Vladimir 
Poutine, a accusé, mercredi 30 
juin, son homologue ukrainien, 
Volodymyr Zelensky, d’avoir 
« abandonné son pays à un 
contrôle total depuis l’étranger ». 
« Les questions-clés, vitales pour 
l’Ukraine, ne sont pas résolues 
à Kiev mais à Washington. 
Et, dans une certaine mesure, 
à Paris et Berlin », a lancé le 
chef du Kremlin lors d’une 
émission télévisée. Depuis un 

mois, l’Ukraine sent pourtant 
le vent tourner dangereusement 
en Europe et aux Etats-Unis. Le 
soutien unanime dont elle avait 
bénéficié face à Moscou en avril, 
lorsque 100 000 soldats russes 
s’étaient massés à ses frontières, 
a déjà vacillé.
La première alerte est venue de 
l’autre côté de l’Atlantique. Fin 
mai, Washington a décidé de 
renoncer à sanctionner les acteurs 
principaux de Nord Stream 2, 
le gazoduc reliant la Russie à 
l’Allemagne via la mer Baltique 
sans passer par l’Ukraine. Cette 
mesure, qui lève un obstacle 
essentiel à sa mise en service, était 
d’autant plus inattendue que Joe 
Biden avait entamé sa présidence 
sur une ligne hostile au pipeline, 

comme ses prédécesseurs. Mais 
les Etats-Unis aspirent désormais 
à nouer une relation pragmatique 
et stable avec la Russie, loin des 
turbulences de l’ère Trump.
Ils ne veulent pas non plus 
prendre le risque de se fâcher avec 
l’Allemagne, allié-clé et partisan 
de Nord Stream 2, alors qu’ils 
ont besoin d’elle pour tenter de 
rallier l’Europe à une ligne dure 
face à la Chine, et que le gazoduc 
est déjà achevé à 95 %. Après 
s’être vivement opposés à sa 
construction sous Donald Trump, 
Washington et Berlin jouent donc 
l’apaisement. A l’occasion de sa 
première visite en Allemagne, 
le 23 juin, le secrétaire d’Etat 
américain, Antony Blinken, a 
affirmé sa détermination à obtenir 

« un résultat final » où « la sécurité 
énergétique de l’Europe ne sera 
pas compromise ». L’objectif 
est de trouver un accord d’ici 
à août, quand l’administration 
américaine devra présenter 
au Congrès un rapport sur le 
gazoduc, et les sanctions prévues 
dans ce cadre.

Mesures de compensation
De son côté, Kiev peine à 
encaisser le choc. « Nous 
avons été extrêmement déçus 
», explique-t-on au ministère 
des affaires étrangères, où 
la décision américaine a été 
perçue comme une « trahison 
». L’Ukraine, en guerre depuis 
2014 dans le Donbass face aux 
séparatistes prorusses soutenus 
par Moscou, le répète depuis des 

années à ses partenaires : Nord 
Stream 2 représente un danger « 
extrêmement grave » pour elle. 
La menace est non seulement 
économique – cela la priverait 
d’environ 3 milliards de dollars 
de revenus annuels liés aux droits 
de transit – mais aussi et surtout 
sécuritaire : la Russie n’aurait 
plus d’obstacle pour lancer une 
offensive « à grande échelle », 
assure Kiev. Berlin et Washington 
discutent actuellement de 
mesures de compensation pour 
atténuer les conséquences de 
l’achèvement du gazoduc, mais 
les autorités ukrainiennes restent 
sceptiques. « Comment voulez-
vous compenser la sécurité ? », 
souligne-t-on au ministère des 
affaires étrangères.

Lytton avait atteint ce record 
mardi 29 juin. Vingt-quatre 
heures plus tard, la localité a été 

dévastée par l’un des très nombreux 
incendies qui se sont déclarés en raison 
de la vague de chaleur, selon le monde 
fr.
Vingt-quatre heures après avoir 
battu le record historique de chaleur 
au Canada, le village de Lytton, en 
Colombie-Britannique, a été détruit par 
le feu. Il était 18 heures, mercredi 30 
juin, quand Jan Polderman, le maire, 
a signé une proclamation ordonnant à 
tous les résidents d’évacuer les lieux. 
Quelques heures plus tard, le village 
était en cendres.
A 260 kilomètres de Vancouver, 
Lytton, 250 habitants, se remettait 
à peine de la canicule causée par le 
dôme de chaleur installé depuis le 
début de la semaine au-dessus du 
nord-ouest du Canada. Pendant trois 
jours, la température y avait atteint 

un record national, avec des mesures 
de près de 30 degrés supérieures aux 
moyennes saisonnières. Le 29 juin, le 
thermomètre est monté jusqu’à 49,6 
degrés, un record absolu pour une 
localité située à plus de 50° de latitude 
nord.
Personne n’a vu venir l’incendie. « J’ai 
remarqué une fumée blanche à l’entrée 
sud, et, en quinze-vingt minutes, toute 
la ville était engloutie par les flammes 
», a décrit le maire, interrogé par la 
chaîne canadienne CBC. Les habitants 
se sont enfuis dans toutes les directions. 
Certains ont posté les images de 
leur trajet sur les réseaux sociaux. 
« On ne voit même pas la route, dit 
une automobiliste en traversant la 
fumée. Oh mon dieu, le train est 
détruit ! L’épicerie ! » En comptant 
les habitants des communautés 
indigènes des environs, ce sont plus 
de 1 000 personnes qui ont dû quitter 
précipitamment leurs maisons. « Avec 

juste les vêtements qu’ils avaient 
sur le dos », a expliqué la conseillère 
municipale Lilliane Graie, dans un 
courriel envoyé à la presse.

« Une tempête de feu »
Le feu n’a pratiquement rien laissé de 
cette localité fondée en 1858, dans la 
foulée de la ruée vers l’or de la rivière 
Fraser. Jeudi, le représentant de la 
circonscription au Parlement canadien, 
Brad Vis, a annoncé que le village, 
situé à la confluence des rivières 
Thompson et Fraser, et fier d’être l’une 
des capitales canadiennes du rafting, 
avait été détruit à 90 % : de la clinique 
au détachement de la police montée 
canadienne en passant par le Musée 
de l’histoire chinoise, construit sur les 
vestiges d’un temple datant de 1881.
Vue aérienne de Lytton, en Colombie 
Britannique, le 1er juillet 2021. 
DARRYL DYCK / AP
Le ministre de la sécurité publique 
de la province, Mike Farnworth, a 

indiqué craindre que l’incendie n’ait 
fait des victimes, un certain nombre 
d’habitants n’ayant pas pu être joints 
par leurs proches. Jeudi, les autorités 
essayaient de recenser les déplacés, 
une tâche compliquée par le fait que 
les tours de télécommunications ont été 

endommagées et l’électricité coupée. « 
Ce qui est arrivé est incompréhensible, 
a réagi John Haugen, l’un des 
responsables de la nation indigène de 
Lytton, cité par l’agence Associated 
Press. Les gens sont angoissés à l’idée 
de ce qui va leur arriver. »

Le gouvernement 
conservateur de Janez 
Jansa soutient le premier 

ministre hongrois, Viktor Orban, et 
s’attaque à la liberté de la presse, 
selon le monde fr.
La Slovénie a pris, jeudi 1er juillet, 
la présidence tournante du Conseil 
de l’Union européenne (UE) pour 
une durée de six mois, sur fond 
de tensions entre les institutions 
communautaires et le premier 
ministre, Janez Jansa, sur des 
sujets relevant du respect de l’Etat 
de droit. Le récent sommet des 
chefs d’Etat et de gouvernement 
européens à Bruxelles, les 24 et 25 
juin, a été symptomatique de cette 
passation. Alors que les Vingt-
Sept ont longuement débattu de 
la loi hongroise sur « la protection 

de la famille », qui assimile 
l’homosexualité à de la pédophilie, 
seuls les premiers ministres 
polonais et slovène ont défendu 
Budapest. M. Jansa, proche de 
Viktor Orban, était le plus virulent.

La Commission n’a lancé aucune 
procédure d’infraction contre la 
Slovénie pour des sujets relatifs aux 
libertés. Elle pourrait cependant 
le faire sous peu dans le dossier 
du nouveau parquet européen. 

Le gouvernement slovène n’a, 
en effet, pas nommé les deux 
procureurs nationaux qu’il doit y 
envoyer, entravant dès lors l’action 
de ce dernier. Le parquet n’est dès 
lors pas en mesure d’enquêter – sur 
l’usage des 2,5 milliards d’euros 
qui seront versés à Ljublijana 
dans le cadre du plan de relance, 
notamment.
Vivement critiqué par la chef du 
parquet européen, Laura Kövesi, 
M. Jansa a jugé les propos de 
cette dernière « trop politiques 
». Affirmant lui-même que les 
intéressés seraient liés à l’ancien 
régime communiste, il promet 
toutefois une solution pour 
l’automne et invoque des raisons 
de procédure qui empêcheraient 
la nomination des magistrats. 

Selon l’association slovène des 
procureurs, ceux-là ont en fait 
été écartés en raison de leur 
implication dans des enquêtes pour 
abus de pouvoir et pour corruption 
qui concernent M. Jansa.
Quant à la décision du 
gouvernement, prise au début de 
l’année, de couper les vivres à 
l’agence de presse nationale STA 
parce qu’elle irait à l’encontre 
de sa ligne politique, l’exécutif 
communautaire n’a aucun moyen 
de la contester. La présidente de la 
Commission, Ursula von der Leyen 
a appelé jeudi 1er juillet M. Jansa 
à « trouver une solution rapide ». 
Le premier ministre a dit « espérer 
» régler ce problème « bientôt », 
regrettant « des complications 
totalement inutiles ».

Dimanche 04 Juillet 2021

10 International SeybouSe Times



Dimanche 04 Juillet 2021

12 Sport National

On le sait, les carrières 
des joueurs dépendent 
en grande partie de leur 

choix de club. À un peu plus 
d’un an de la coupe du monde 
2022 au Qatar, les internationaux 
algériens devront faire le bon 
choix pour espérer disputer cette 
coupe du monde. Entre ceux 
qui devraient rester, ceux qui 
devraient partir et ceux qui ont 
changé de club, nous faisons un 
tour d’horizon de leur situation. 
Ils devraient rester : 
Rais M’Bolhi : Le portier 
algérien de 35 ans a su trouver 
une stabilité dans le club 
saoudien d’Al-Ettifaq. Preuve de 
cette stabilité, il a prolongé son 
contrat jusqu’en 2023.
Alexandre Oukidja : Auteur 
d’une bonne saison avec le 
FC Metz ( 8 clean sheet en 34 
matchs en Ligue 1), le gardien de 
32 ans est dans les petits papiers 
de certaines écuries françaises et 
italiennes. Mais le club messin 
souhaite conserver son joueur 
sous contrat jusqu’en 2023.
Youcef Atal : Saison compliquée 
pour Youcef Atal. L’international 
algérien (18 matchs en Ligue 
1, dont 13 titularisations)  a 
enchainé les pépins physiques 
et devra prendre le temps de 
bien revenir afin d’enchainer les 
matchs.
Ramy Bensebaini : Il se sent bien 
au Borussia Mönchengladbach 
avec qui il va disputer une 
nouvelle fois la Ligue des 
Champions.
Abdelkader Bedrane : Il a 
connu sa première titularisation 

avec l’Algérie en juin dernier. 
Titulaire indiscutable avec 
l’espérance Tunis et auréolé d’un 
titre de champion de Tunisie, le 
joueur de 29 ans vit un rêve.
Ramiz Zerrouki : Auteur d’une 
belle saison avec le FC Twente, 
le milieu de terrain devrait rester 
une saison de plus. C’est en tout 
cas le souhait de son club. En 
effet, si le directeur technique 
du club néerlandais, Jan Steuer, 
a admis que le joueur intéressait 
certains clubs, il a fait part de sa 
volonté de conserver le joueur.
Hicham Boudaoui : Auteur 
de 29 matchs cette saison avec 
l’OGC Nice, le milieu de terrain 
algérien poursuit sa progression. 
L’arrivée du nouvel entraîneur, 
Christophe Galtier  pourrait lui 
permettre de franchir un nouveau 
palier.
Mehdi Zerkane : Pour sa 
première saison professionnelle 
avec les Girondins de Bordeaux, 
Zerkane a disputé 28 matchs 
(dont 15 titularisations). Si d’un 
point de vue collectif, la saison a 
été compliquée, marquée par une 
12ème place et un changement 
de propriétaire. D’un point de 
vue personnel, la saison est une 
réussite, puisqu’il a connu sa 
première sélection. Concernant 
son avenir, le joueur de 21 ans a 
indiqué qu’il souhaitait rester.
Mehdi Abeid : Finaliste 
malheureux de la coupe de la 
Ligue émiratie, il devrait rester 
dans le club d’Al Nasr, qu’il a 
rejoint en janvier dernier.
Ismaël Bennacer : Le joueur 
algérien a disputé 21 matchs 

de Série A cette saison avec le 
Milan. Une saison marquée par 
des blessures. Malgré tout, le 
joueur devrait rester et disputer 
la Ligue des Champions la saison 
prochaine avec les Rossoneri.
Riyad Mahrez : Auteur d’une 
superbe saison, vainqueur du 
championnat d’Angleterre, 
et finaliste de la Ligue des 
Champions, la star algérienne 
devrait poursuivre l’aventure 
avec Manchester City.
Islam Slimani : Arrivée lors 
du mercato hivernal, l’attaquant 
algérien a été peu utilisé par son 
ancien entraineur, Rudi Garcia. 
La venue du nouveau coach de 
l’Olympique Lyonnais, Peter 
Bosz, va peut être changer la 
donne pour Slimani, qui devrait 
rester à Lyon.
Youcef Belaili : Auteur d’une 
belle saison avec le Qatar SC, 
Belaili a fait savoir qu’il était 
ouvert à un retour en Europe, 
mais pas sûr que les dirigeants 
du Qatar SC le laisse filer.
Rachid Ghezzal : Prêté par 
Leicester City à Besiktas, 
l’international algérien souhaite 
y rester. Auteur de 8 buts et 
de 18 passes décisives en 
championnat, il a convaincu les 
dirigeants du club turc. Selon le 
quotidien sportif turc Fanatik, les 
négociations sont en cours entre 
Besiktas et Leicester City. Alors 
que son contrat prend fin en 2022 
avec le club anglais, il devrait 
poursuivre l’aventure avec le 
club stambouliote.
Adam Ounas : Annoncé sur le 
départ, l’ailier algérien, prêté à 

Crotone, devrait rester du cote 
de Naples. En effet, selon le 
journaliste italien Di Marzio, 
le nouvel entraineur du Napoli, 
Luciano Spaletti, compte sur lui.
Saïd Benrahma : Auteur d’un 
but et de six passes décisives en 
30 matchs avec West Ham, Said 
Benrahma a contribué à la 6ème 
de West Ham en Premier League. 
Sous contrat jusqu’en 2026 avec 
le club de Londres, il disputera la 
Ligue Europa avec West Ham la 
saison prochaine.
Andy Delort : L’attaquant de 
Montpellier a réalisé une belle 
saison en inscrivant 15 buts et en 
délivrant 9 passes décisives en 30 
matchs de Ligue 1. S’il est suivi 
par plusieurs clubs, français et 
étrangers, la tendance n’est pas à 
un départ pour le moment.
Ils devraient partir :
Mohamed Fares : Le latéral 
gauche international algérien 
devrait quitter la Lazio. Si 
plusieurs clubs italiens suivent 
le dossier de près, c’est le 
club de Cagliari qui serait le 
plus susceptible d’accueillir 
Mohamed Fares.
Sofiane Feghouli : En manque 
de temps de jeu à Galatasaray, 
le milieu algérien devrait quitter 
le club turc. Des intérêts de 
l’Olympiakos et de Valladolid 
ont été évoqués.
Zinedine Ferhat : Auteur d’une 
saison réussie avec 6 buts et 
10 passes décisives, Zinedine 
Ferhat devrait quitter le club 
Nîmois, relégué en Ligue 2. 
L’international algérien intéresse 
des clubs français et étrangers.

Farid Boulaya : Selon le 
quotidien l’Equipe, le milieu 
de terrain algérien a refusé 
une prolongation de contrat et 
souhaite quitter le club messin. 
Alors que son contrat prend fin 
en 2022, le joueur susciterait 
l’intérêt de plusieurs clubs en 
France.
Ahmed Touba : Auteur d’une 
bonne saison en Eredivisie. Le 
défenseur du RKC Waalwijk 
suscite l’intérêt de plusieurs 
clubs français et pourrait quitter 
le championnat néerlandais.
Baghdad Bounedjah : Après six 
saisons dans le club d’Al Saad, 
Baghdad Boundejah a exprimé 
son envie de découvrir une 
première expérience en Europe.
Ils ont quitté leur club :
Aissa Mandi : En fin de contrat 
au Bétis, le défenseur central 
algérien a paraphé un contrat de 
4 ans avec le club vainqueur de 
la dernière édition de l’Europa 
League, Villarreal. Il jouera la 
Ligue des Champions la saison 
prochaine.
Ayoub Abdellaoui : En fin de 
contrat, le joueur de 28 ans a 
quitte le FC Sion. Il est désormais 
libre et à la recherche d’un club.
Adem Zorgane : Le jeune 
prodige du Paradou signé un 
contrat de quatre ans en faveur 
du club belge, Charleroi.
Djamel Benlamri : Le défenseur 
algérien n’a pas renouvelé son 
bail avec l’Olympique Lyonnais. 
Désormais libre, il devrait 
s’engager avec le Qatar SC.

Verts : 
Le point sur le mercato des internationaux
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Italie, Leonardo Spinazzola donne de ses nouvelles

Sévèrement touché contre 
la Belgique, Spinazzola 
ne jouera plus dans l’Euro 

mais sera le premier supporter de 
l’Italie.
La soirée aurait pu être plus 
que belle si elle n’avait pas été 
entachée de cette 78eme minute. 
Le choc entre la Belgique et 
l’Italie est entré dans son dernier 
quart d’heure quand Leonardo 
Spinazzola s’écroule sur la 
pelouse de Munich.
Homme fort de la sélection 
italienne depuis le début de 
l’Euro, le latéral romain quitte 
le terrain sur civière et en pleurs. 
Si les images laissent penser à 
un claquage en pleine course, 
le verdict lâché par les médias 
italiens est beaucoup plus 

alarmant puisque ce serait une 

rupture au tendon d’Achille et 

donc de longs mois d’absence 

pour le nouveau joueur de José 

Mourinho chez la Louve.

En attendant de savoir 

officiellement la nature de la 
blessure, Spinazzola est d’ores 

et déjà forfait pour la suite de la 

compétition qui pourrait mener 

l’Italie sur le toit de l’Europe.
La déception de devoir laisser 
ses compatriotes et de la longue 
traversée du désert passée, le 
latéral gauche italien a donné 
de ses nouvelles sur les réseaux 
sociaux et annonce qu’il sera 
bien le supporter numéro 1 de sa 
sélection qui affrontera l’Espagne 
en demies à Wembley, mardi 
prochain.
«Malheureusement, on sait 
tous comment ça s’est passé 
mais notre rêve bleu continue 
et avec ce super groupe, rien 
n’est impossible, commente-il 
sur son compte Instagram. Je 
peux seulement vous dire que je 
reviendrai bientôt ! J’en suis sûr 
!»
Titularisé sur le côté gauche 

de la défense, Spinazzola a 
impressionné durant ce tournoi. 
Sa doublet avec Lorenzo Insigne 
et son penchant offensif lui 
ont permis d’être parmi les 
révélations de l’Euro 2020 et ont 
fait de lui l’homme du match à 
deux reprises. Lors du match 
d’ouverture contre la Turquie à 
Rome, puis lors du huitième de 
finale contre l’Autriche.
Un forfait de taille donc pour 
Roberto Mancini et ses hommes 
qui n’ont pas manqué de lui rendre 
hommage dans l’avion après la 
victoire contre la Belgique avant 
un chant en son honneur. Preuve 
que ce groupe vit bien et qu’il 
pourrait bien décrocher le premier 
titre de l’Italie sur le continent 
depuis le sacre de 1968.

Nouvel entraîneur de l’AS 
Roma, José Mourinho 
déborde d’ambitions. 

Le technicien portugais est prêt 
à bousculer beaucoup de choses 
dans la capitale italienne pour 
connaître de nombreux succès 
avec les Giallorossi.
Paulo Fonseca parti il y a quelques 
semaines, l’AS Roma avait 
rapidement trouvé son successeur 
en la personne de José Mourinho. 
Sans club depuis son départ de 
Tottenham en avril dernier, le 
«Special One» va donc retrouver 
le banc de touche en Serie A. Et 
avec du pain sur la planche car 
en 2020-2021, les Giallorossi, 
malgré ce beau parcours en Ligue 
Europa (demi-finalistes), ont 
souffert en championnat avec une 
septième place. Certes, le club 

romain jouera la Ligue Europa 
Conference, mais on est loin de 
la Ligue des Champions ou de 
la C3. L’objectif du Portugais 
est donc de ramener le club au 
sommet en trois ans, durée de son 
contrat.
Arrivé il y a peu dans la capitale 
italienne, José Mourinho est 
justement revenu pour les 
médias du club sur le projet et les 
objectifs : « j’espère que le succès 
arrivera avec moi, parce que j’ai 
un contrat de trois ans. C’est le 
premier contrat et peut-être qu’il 
y en aura un deuxième un jour. 
J’espère donc que les résultats de 
notre travail arriveront pendant 
mon temps. Je veux vraiment que 
cela arrive. Mais allons-y pas à 
pas. (...) Nous voulons faire de 
Rome un succès, mais un avenir 

plein de succès, et non pas un 
succès isolé. Nous voulons faire 
quelque chose de durable. »
«Chacun doit sentir qu’il veut 
tout donner pour son équipe»

Avec les dirigeants romains, 
l’ancien manager des Spurs 
espère donc connaître le succès 
rapidement, mais aussi sur la 
durée. Tout en changeant certaines 
choses au club. «Nous voulons 
donc faire quelque chose de très, 
très grand. Mais cela doit se faire 
étape par étape. En commençant 
par toutes les structures autour 
de l’équipe de football : pas 
seulement les infrastructures 
mais aussi les organisations 
humaines. Et, comme le disent 
les propriétaires, c’est une façon 
de laisser un héritage au club. 
Le faire pour l’avenir, pour le 

club, pour les fans. Et je suis prêt 
pour cela. Je suis enthousiaste 
à ce sujet. C’est pourquoi je 
dis, j’espère que nous verrons 
les résultats avant la fin de mon 
contrat de trois ans, parce que je 
veux accélérer le processus», a-t-
il poursuivi, lui qui attend aussi 
des «cadeaux» des dirigeants sur 
le mercato.
José Mourinho a conclu son 
interview en envoyant un 
message aux jeunes du club et 

à toute son équipe : «je veux 
une bonne coopération avec le 
secteur des jeunes parce qu’il 
n’y a pas de meilleure chose 
pour un entraîneur que d’amener 
quelques jeunes joueurs en 
équipe première, des joueurs avec 
une culture du club. Essayons 
donc, tous ensemble, de faire 
une équipe. Et quand je dis une 
équipe, je ne parle pas seulement 
des 11 joueurs sur le terrain. Un 
club doit être une équipe. Tout le 
monde doit sentir que c’est mon 
équipe. Chacun doit sentir qu’il 
veut tout donner pour son équipe. 
Tout le monde doit être heureux 
des bons résultats, tout le monde 
doit être triste des mauvais 
résultats. Mais tout le monde 
doit être uni comme une équipe.» 
Place au travail.

L’entraineur suisse, 
Lucien Favre, est 
convaincu que le PSG 

a fait le bon choix en misant sur 
Achraf Hakimi.
Achraf Hakimi va enfiler 
prochainement la tunique du 
PSG. Le transfert n’est pas encore 
complètement bouclé mais c’est 
tout comme. Il ne reste plus que 
quelques détails à régler pour que 
l’international marocain s’engage 
avec les vice-champions de 
France.
Globalement, les fans de l’équipe 
francilienne se réjouissent de 
ce renfort. Et pour ceux qui 
ont encore des doutes quant 
au potentiel de cet élément, 
ils peuvent consulter l’avis de 
Lucien Favre à propos de celui 
qui était son protégé à Dortmund.
Le technicien suisse s’est 
exprimé au Parisien au sujet 

de Hakimi. Pour lui, il n’y a 
aucun doute sur le fait que Paris 
s’offre une très belle pioche en 
attirant ce joueur même si le prix 
(65M€) peut paraitre conséquent. 
« Il (Hakimi) est très bien, sans 
doute, pour Paris, a-t-il concédé. 
Mais ça, c’est leur problème, pas 
le mien. N’étant ni entraîneur ni 
directeur sportif du PSG, je me 
garderai bien de donner un avis 
là-dessus. Je peux en revanche 
confirmer que c’est une bonne 
idée. Non seulement c’est un 
super joueur, mais c’est aussi un 
super gars, qui parle français, 
bien qu’il soit né à Madrid et de 
nationalité marocaine. Si vous 
savez le mettre en confiance, 
c’est quelqu’un qui vous donne 
beaucoup en retour. »

« Un bon gars, toujours prêt 
à travailler »

Hakimi bénéficie d’une très belle 

cote sur la scène européenne 
des clubs et selon Favre elle 
n’est pas du tout usurpée. « Il a 
effectivement bonne réputation 
et, selon moi, elle est totalement 
justifiée. C’est un bon gars, 
toujours prêt à travailler. Quand 

il est arrivé à Dortmund à 19 ans 
en provenance du Real Madrid, 
il était international. Dortmund 
l’avait repéré. Mais à l’époque je 
m’étais quand même renseigné 
auprès de Zinédine Zidane qui 
m’en avait dit le plus grand bien. 

Même chose avec Hervé Renard, 
alors sélectionneur du Maroc, 
dont l’avis confirmait les images 
très intéressantes que j’avais vues 
de lui. À 19 ans, bien sûr, il avait 
des progrès à faire dans certains 
domaines. Mais à Dortmund, il 
s’est imposé dès qu’il est entré 
dans l’équipe. Il est très vite 
devenu un titulaire indiscutable et 
a joué tous les matches ».
L’ancien coach de Nice a ensuite 
conclu en évoquant le vrai poste 
du Marocain : « C’est un arrière, 
certes très offensif, mais c’est un 
arrière. Excellent. Il peut aussi 
monter d’un cran si nécessaire. 
Quand il est arrivé il avait 
quelques progrès à faire au niveau 
défensif. Mais il a progressé à 
Dortmund et a continué à le faire 
avec Antonio Conte à l’Inter 
Milan ».

aS roma : 
José Mourinho voit les choses en grand

Favre valide l’idée Hakimi au PSG
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En Bref...Cet engin volant révolutionnaire dévoilé par 
la Russie peut voler à 250 km/h

Des millions d’ordinateurs Dell à la merci
 d’un piratage

Une plainte trop vague, 

un argumentaire pas 

convaincant, et des 

objections trop tardives. Un 

juge américain a infligé un 
cinglant revers aux autorités 

du pays qui accusaient 

Facebook de pratiques anti-

concurrentielles, en rejetant 

lundi leurs plaintes déposées 

fin 2020, faisant grimper le 
réseau social au-dessus des 

1.000 milliards de dollars 
de capitalisation boursière 

pour la première fois. Ce 
n’est toutefois pas la fin du 
feuilleton : une copie corrigée 
pourra être remise sur le tapis 

dans les 30 jours.
L’autorité américaine de 

la concurrence (FTC) et les 
procureurs représentant 48 

Etats et territoires estimaient 

que Facebook abusait de sa 

position dominante et de ses 

coffres bien remplis pour 
évincer la concurrence et 

demandaient notamment à la 

justice de forcer l’entreprise 
à se séparer d’Instagram et 

WhatsApp. Mais selon le 

juge James Boasberg, « la 

FTC n’est pas parvenue à 
présenter suffisamment de 
faits pour établir de manière 
plausible » que le groupe 

disposait vraiment d’un 

pouvoir monopolistique sur 

les réseaux sociaux.

La plainte de l’agence « ne 

dit presque rien de concret 

sur la question clé du pouvoir 

réel de Facebook (…), c’est 
presque comme si l’agence 

s’attendait à ce que le tribunal 

approuve sans broncher 

l’idée répandue selon laquelle 

Facebook est un monopole », 

remarque le magistrat dans 

son argumentaire.

Baptisé Cyclocar 
VTOL, cet engin 
racé à décollage et 

atterrissage vertical, pourra 
évoluer à 250 km/h avec 
six personnes grâce à des 
systèmes d’hélices à pas 
variables logées dans des 
cylindres rotatifs.
L’aéronef a une drôle d’allure 

avec son habitacle racé et ses 
quatre cylindres ressemblant 
à des bobines de fil de 
couture en guise de système 
de propulsion, mais il vole 
! Le Cyclocar VTOL est un 
projet de taxi volant pouvant 
embarquer six personnes, 
issu de la Fondation russe 
pour la recherche avancée.

Ces cylindres rotatifs sont 
appelés hélices cycliques. Il 
ne s›agit pas d’une nouvelle 
invention, mais d’un système 
de propulsion très peu 
exploité mais ayant déjà 
fait ses preuves. Des pales 
d’hélices à pas variables sont 
placées directement dans un 
cylindre rotatif d’1,5 mètre de 
diamètre. Les pales peuvent 
modifier leur pas de façon 
indépendante afin d’adapter 
la portance et la vitesse, sans 
avoir besoin de changer le 
régime des moteurs. C’est un 
système que l’on trouve aussi 
sur les avions dotés d’hélices 
à pas variable. À puissance 
équivalente, un grand pas 
d’hélice permet d’évoluer 
en régime de croisière, alors 
qu’un petit pas va servir pour 
le décollage, par exemple.

Une propulsion cyclique
Pour le moment, c’est un 

prototype modèle réduit de 
60 kg qui a été testé avec 
succès en vol. De fait avec 

un tel système, le Cyclocar 
VTOL peut s’orienter sur 
360° de façon vive sans 
avoir besoin de modifier le 
régime des moteurs et donc 
la consommation en énergie. 
Les Russes prévoient 
d’exploiter ce procédé de 
façon hybride, avec des 
moteurs 100 % électriques et 
une génératrice électrique à 
carburant.
Prévu pour prendre l›air 

en 2022, l’aéronef devrait 
pouvoir atteindre une vitesse 
de pointe de 250 km/h avec 
une autonomie de 500 km 
avec 600 kg de charge 
utile. Il pourrait être piloté 
ou télécommandé. Pour le 
moment, la fondation n’a pas 
déterminé si le moteur de la 
génératrice sera à piston ou 
s’il s’agira d’une turbine. La 
Fondation reste muette sur la 
vocation de cet appareil, mais 
bien souvent ses innovations 
ont des objectifs militaires.

L’artiste Beeple 
et le fondateur 
de Pitchfork, un 

quotidien spécialisé dans la 
critique musicale, viennent 
de lancer un nouveau site 
dédié à la vente de « moments 
d’histoire ». Le principe de 
Wenew est simple, il met 
en vente des événements 
marquants de l’Humanité 
sous la forme de NFT.
La première série mise en 

vente retrace le parcours 
du tennisman Andy Murray 
jusqu’à sa victoire de 
Wimbledon, en 2013. Les 
fans de l’athlète et les adeptes 
d’art numérique sous la forme 
de NFT vont ainsi pouvoir 
s’offrir le discours qu’il a 
tenu lors de sa victoire, mais 
aussi des clichés de lui datant 
de 2013, le tout sous la forme 
de fichiers numériques en 
édition limitée, soit un NFT.
« Nous envisageons 

certainement cela comme une 
sorte d’immortalisation de ces 
moments de réussite humaine 

pour les collectionneurs », 
a indiqué Ryan Schreiber, 
fondateur de Pitchfork, à The 
Verge.

Proposer du concret
Les lots de la première série 

seront vendus entre 49 et 
4.999 dollars. Certains lots 
seront accompagnés d’objets 
physiques. Les fans d’Andy 
Murray pourront ainsi mettre 
la main sur une affiche et 
des cartes signées par leur 
tennisman préféré ou encore 
des billets pour le prochain 
tournoi de Wimbledon. De 
répliques de trophée sont 

également prévues, mais le 
plus gros bonus reste tout 
de même la possibilité de 
jouer 30 minutes avec le 
tennisman.
En proposant des « bonus » 

physiques, l’équipe derrière 
Wenew tente en quelque sorte 
de répondre à une question 
que beaucoup de gens se 
posent « pourquoi acheter des 
NFT, des objets virtuels ? ». 
Avec la promesse de recevoir 
quelque chose de matériel, 
les acheteurs seront surement 
plus enclins à passer le cap 
des NFT.

Dans le futur, les fondateurs 
de Wenew souhaitent 
proposer davantage des lots 
de moments historiques 
divers et variés. Le monde du 
sport ne sera pas le seul, il est 
déjà question de proposer des 
NFT d’évènements qui ont 
marqué l’histoire musicale.
« Beaucoup de choses 

dans le monde des NFT 
ressemblent à une ponction 
d’argent en ce moment, nous 
voulions mettre la narration 
en premier », a déclaré 
Michael Figge, co-fondateur 
de Wenew, à The Verge. 
C’est pourquoi la plupart 
des lots seront accompagnés 
d’un article écrit par des 
journalistes pour remettre en 
contexte l’événement, mais 
aussi montrer pourquoi il est 
important.
Si la plateforme est déjà 

en ligne, il faudra patienter 
jusqu’à 2 juillet pour pouvoir 
acquérir l’un des NFT 
associés à la victoire d’Andy 
Murray à Wimbledon en 
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Une nouvelle fois, 
l’Inserm met à jour 
ses connaissances 

concernant les effets des 
pesticides sur la santé. Les 
scientifiques lient l’exposition 
professionnelle à l’apparition 
de certaines maladies.
Nouveau carton rouge pour 
les pesticides. Mercredi 30 
juin, un groupe de chercheurs 
pluridisciplinaires de l’Institut 
national de la santé et de la 
recherche médicale (Inserm) a 
mis à jour ses connaissances sur 
la dangerosité des pesticides. 
Cette nouvelle expertise dresse 
un bilan des connaissances sur 
les liens entre exposition aux 
pesticides et santé humaine 
au travers d’une analyse 
critique de la littérature 
scientifique internationale. 
Au total, ce sont plus de 5 
300 documents qui ont été 
analysés par un groupe de 
chercheurs multidisciplinaire.
Cancer de la prostate et 
maladie de Parkinson
Chez les adultes, l’Inserm 

confirme une «présomption 
forte» d’un lien entre 
l’exposition professionnelle 
aux pesticides et quatre 
pathologies. Parmi ces 
maladies : les lymphomes 
non hodgkiniens (LNH), le 
myélome multiple, le cancer 
de la prostate et la maladie de 
Parkinson. Mais, ce n’est pas 
tout. Des liens ont également 
été identifiés entre cette 
exposition professionnelle 

et deux autres maladies 
: les troubles cognitifs et 
la bronchopneumopathie 
chronique obstructive/
bronchite chronique.
«Une présomption de lien 
moyenne a été également mise 
en évidence entre l’exposition 
aux pesticides, principalement 
chez les professionnels, et 
la maladie d’Alzheimer, les 
troubles anxio-dépressifs, 
certains cancers (leucémies, 

système nerveux central, 
vessie, rein, sarcomes des 
tissus mous), l’asthme et des 
pathologies thyroïdiennes», 
ajoute l’Inserm dans ses 
nouvelles recommandations.

Attention à l’exposition 
dans l’enfance

Le groupe d’experts s’est 
également intéressé aux 
conséquences d’une exposition 
lors de la grossesse et de la 
petite enfance. Les résultats 
récents permettent de préciser 
le type de leucémies de 
l’enfant concernées lors d’une 
exposition de la mère pendant 
la grossesse. «Un nouveau 
lien a été mis en évidence 
entre le risque de leucémie 
aiguë lymphoblastique 
en cas d’exposition 
professionnelle paternelle en 
période préconceptionnelle 
(présomption moyenne)», 
alerte l’Inserm. Elle confirme 
également une « présomption 
forte » d’un lien entre les 
tumeurs du système nerveux 
central et l’exposition 

professionnelle des parents aux 
pesticides pendant la période 
prénatale. Une «présomption 
forte» a également été 
confirmée entre les tumeurs 
du système nerveux central et 
l’exposition domestique aux 
pesticides pendant la grossesse 
ou pendant l’enfance.
D’autres analyses portent sur 
les liens entre l’exposition 
professionnelle ou 
environnementale des mères 
pendant la grossesse et les 
troubles du développement 
neuropsychologique et moteur 
de l’enfant. «Ils confirment 
l’existence d’un lien avec un 
niveau de présomption fort, 
notamment pour certaines 
familles de pesticides, comme 
les organophosphorés», 
rapporte l’Inserm. Ainsi, 
pour les experts, la mise en 
évidence de présomptions 
fortes de liens entre certaines 
pathologies et l’exposition 
aux pesticides doit inciter à 
une meilleure prise en compte 
de ces enjeux par les autorités.

Pesticides : «présomption forte» d’un lien entre 
une exposition professionnelle et plusieurs maladies

Une récente étude a 
mesuré les marqueurs 
anthropométriques, 

sanguins et l’activité physique 
chez des enfants polonais 
âgés de cinq à dix ans.
Les alimentations 
végétariennes et végétaliennes 
font débat depuis longtemps 
dans le domaine de la 
nutrition. Si elles sont viables 
sans problème avec une 
supplémentation adaptée, 
nous connaissons encore mal 
leurs effets sur le long terme, 
surtout si elles débutent à des 
périodes particulières comme 
l’enfance ou la vieillesse. 
Différentes associations 
scientifiques prennent 
position mais certains experts 
restent plus sceptiques quant 
à l’innocuité certaine de ces 
alimentations. Pour y voir 
clair dans ce débat, il faut 
bien cerner la question qui est 
posée. Quels sont les effets sur 
la santé d’une alimentation 
principalement végétale ou 

strictement végétale ? Par 
conséquent, l’interrogation 
qui nous occupe s’extrait des 
considérations importantes 
qui sont celles de l’éthique 
animale et du modèle 
agricole le plus bénéfique 
pour l’environnement. Une 
récente étude polonaise vient 
apporter quelques éléments 
à ce débat en comparant 
des enfants omnivores, 
végétariens et végétaliens. 

Une étude qui n’apporte 
aucune conclusion 

définitive
C’est une étude transversale 
que nous propose cette équipe 
composée de scientifiques 
britanniques, polonais et 
brésiliens. Par conséquent, 
elle ne nous renseigne pas 
sur l’évolution des marqueurs 
qu’elle mesure mais sur leur 
comparaison à un moment 
unique dans le temps. De plus, 
elle rassemble seulement 
187 enfants. On comprend 
aisément pourquoi une telle 

étude ne pourra pas apporter 
de réponses définitives à 
un débat aussi complexe. 
Néanmoins, elle a le mérite 
d’amener quelques éléments 
intéressants à considérer. 

Une densité osseuse plus 
faible chez les enfants 

végétaliens
Parmi l’ensemble des 
marqueurs mesurés, c’est 
celui de la densité osseuse 
qui est significativement 
différent chez les végétaliens. 
D’autres paramètres, comme 
le taux de cholestérol 
sanguin, sont en faveur des 
alimentations végétales, mais 
on peut se demander quelle 
est la pertinence de ce type 
de mesure chez des enfants 
aussi jeunes. L’étude rappelle 
également le rôle essentiel 
de la supplémentation en 
vitamine B12 et en vitamine 
D. En effet, les enfants qui 
ne mangent pas de produits 
animaux ou issus d’animaux 
témoignent de carence 

nutritionnelle concernant 
ces deux nutriments. On 
peut regretter qu’il n’y ait 
pas de mesure associée aux 
capacités cognitives ou 
encore à l’humeur sachant 
l’impact que la vitamine 
B12 et la vitamine D 
peuvent avoir à ce niveau. 

Une éducation 
nutritionnelle nécessaire

Peu importe les raisons qui 
vous poussent, vous ou vos 
enfants, à vouloir adopter une 
alimentation végétale, 

cela ne se fait pas sans 
s’informer sérieusement 
sur la question. L’Agence 
nationale de la sécurité 
sanitaire de l’alimentation, 
environnement et travail 
(Anses) a produit des 
recommandations à ce sujet 
récemment. Consulter un 
professionnel de la nutrition 
est indispensable si vous 
souhaitez exclure des 
aliments de votre régime 
alimentaire actuel. 

Quels sont les effets d’une alimentation végétale 
chez les enfants ?
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Voici les étapes essen-
tielles à adopter pas-
sé 50 ans et des as-

tuces pour gagner du temps.

Connaissez-vous le laye-
ring, cette tendance venue 
de Corée qui consiste à cu-
muler les couches de soins 
sur la peau ? C’est beau sur 
le papier mais dans la vraie 
vie, tout le monde n’a pas un 
emploi du temps extensible 
et des étagères jonchées de 
produits de beauté. Pas forcé-
ment adepte du minimalisme 
non plus, vous ne savez plus 
à quel « soin » vous vouer ? 
Pour Joëlle Nonni, respon-
sable des ateliers d’éducation 
à la station thermale d’Avène, 
il est essentiel d’adopter une 
routine réalisable chaque jour. 
Voici les étapes clés. Comptez 
dix minutes maximum !

1. Nettoyer sa peau

Bien nettoyer son visage est 
la base. C’est une étape obli-
gatoire, même si l’on ne porte 
pas de maquillage. Après 50 
ans, la peau commence à être 
plus sèche. Misez donc sur 
un lait démaquillant à masser 
délicatement. Puis rincez la 
peau à l’eau tiède ou passez 
un coton humidifié à l’aide 

d’un tonique.

L’astuce gain de temps : pas 
courageuse ou super pressée 
? Utilisez une eau micellaire. 
Joëlle Nonni est formelle : 
l’important est de nettoyer 
sa peau, il faut donc trouver 
un produit et une texture qui 
soient source de plaisir et non 
contraignants.

2. Appliquer un sérum

En préménopause, la peau 
est particulière déshydratée 
et après les bouleversements 
hormonaux, elle s’assèche. 
S’il y a un produit à privilé-
gier chaque matin (et chaque 
soir) pour les peaux matures, 
c’est le sérum car il potenti-
alise l’action des crèmes et 
repulpe la peau. Grâce à son 

cocktail d’actifs concentrés et 
sa texture confortable et facile 
à appliquer, le sérum consti-
tue aussi une bonne base de 
maquillage.

L’astuce gain de temps : se-
lon l’experte, avec un bon sé-
rum, il est possible de mettre 
« deux fois moins de crème » 
car il hydrate déjà suffisam-
ment la peau.

3. Se protéger du soleil

Côté soin quotidien, Joëlle 
Nonni recommande une 
crème de jour dotée d’une 
protection solaire pour pré-
server la peau des effets né-
fastes des UV, à commencer 
par les taches et l’accéléra-
tion du vieillissement. C’est 
même impératif toute l’année 

si vous vivez dans le Sud. À 
appliquer par effleurements 
sur le visage, le cou et le dé-
colleté.

L’astuce gain de temps : 
choisissez un soin teinté pour 
uniformiser le teint et l’illu-
miner en transparence. Quand 
on farde trop, on alourdit les 
traits et marque les rides.

4. L’étape maquillage

Le teint étant moins homo-
gène, vous pouvez apporter 
un peu d’unité et de lumière 
afin de le mettre plus en va-
leur en deux gestes seulement 
: un peu de poudre de lumière 
déposée par petites touches 
pour obtenir un joli éclat et un 
correcteur beige appliqué uni-
quement sur les zones «sen-

sibles» (cernes, sillons naso-
géniens) pour les gommer. En 
cas de taches trop présentes, 
privilégiez un fond de teint 
fluide.

L’astuce gain de temps : si 
la texture du fond de teint est 
confortable et hydratante, elle 
peut s’appliquer tout de suite 
après le sérum.

Corps : hydratation 
express

Trop souvent négligé, le 
corps a pourtant, lui aussi, un 
grand besoin d’hydratation. 
Pour intégrer cette étape dans 
sa routine quotidienne, sans 
prendre trop de temps, Joëlle 
Nonni, propose une technique 
express. Assise, les jambes 
posées sur un tabouret, pre-
nez une bonne dose de crème 
dans la paume de la main. 
Posez-la à plat au niveau du 
talon et remontez jusqu’à la 
cuisse en un seul geste. Même 
chose pour les bras : partez du 
dos de la main et remontez 
jusqu’à l’épaule. Pour assurer 
un geste pro et rapide, veillez 
à bien utilisez votre main à 
plat et non le bout des doigts.

Pour gommer un petit 
ventre rond, inutile 
d’entamer un régime 

draconien avant l’été, au 
risque de perdre ses muscles 
et ses jolies formes féminines. 
En complément d’exercices 
ciblés quotidiens, il faut re-
voir son alimentation : élimi-
ner les sucres rapides (bon-
bons, viennoiseries...) et les 
grignotages entre les repas, 
booster les légumes riches 
en fibres douces, en prébio-
tiques.... Voici trois menus 
dont vous pouvez vous ins-
pirer selon votre probléma-
tique.

Constipation : soignez 
votre microbiote

Mon menu bon transit : en-
dives vinaigrette avec 1 cuil. 
à soupe d’huile d’olive + 
pâtes semi-complètes (150 g 
cuites) à la bolognaise (100g 
de viande hachée, 1 cuil. à 

café d’huile d’olive, coulis 
de tomate) + 1 yaourt au bifi-
dus + compote de poire/pru-
neaux (100 g) = 685kcal.

Pourquoi c’est bon : les 
pâtes semi-complètes et la 
poire sont riches en fibres 
insolubles qui sont les plus 
efficaces pour lutter contre 
la constipation. Les endives 
apportent des sucres pré-
biotiques qui améliorent le 
transit via leur impact sur 

l’équilibre du microbiote. 
Consommer chaque jour un 
lait fermenté au bifidus donne 
un coup de pouce. Source de 
sorbitol, le pruneau a un effet 
laxatif.

Ballonnée après le repas ? 
Boostez les fibres

Mon menu anti gonflette : 
Betterave vinaigrette avec 1 
cuil. à soupe d’huile de noix 
+ pavé de saumon papillote 

(120 g) et fondue de poi-
reau (1 cuil. à café d’huile 
d’olive) + 2 pommes de terre 
vapeur (150 g) + 1 yaourt + 1 
orange = 670kcal.

Pourquoi c›est bon : pour 
prévenir les ballonnements, il 
faut agir sur leurs différentes 
causes. La betterave, le blanc 
de poireau et la pomme de 
terre contiennent des fibres 
douces (pectine), qui évitent 
la constipation, sans irriter. 
L’huile de noix et le sau-
mon apportent des oméga 3, 
bons contre le stress. Grâce 
à ses ferments, le yaourt est 
digeste. Dénuée de Fodmaps 
(sucres fermentés dans le cô-
lon), l›orange est bien tolérée 
en cas d’intestin irritable.

Stockage au niveau du 
ventre : limitez les sucres

Mon menu ventre plat : blanc 
de poulet rôti (120 g) + fèves 

(150 g), carottes et fleurettes 
de chou-fleur vapeur avec 1 
cuil. à soupe d’huile de noix 
+ 1 dessert au soja nature + 
fraises (150 g) au citron et 
basilic = 540 kcal.

Pourquoi c›est bon : on opte 
pour des menus à faible IG 
(qui n’élèvent pas trop le 
taux de sucre sanguin) de 
façon à limiter la sécrétion 
d’insuline, qui favorise le 
stockage autour du ventre. 
On limite les sucres (la 
fraise n’en apporte que 6%), 
on booste les fibres (fèves, 
légumes, fraises) et les pro-
téines (poulet, fèves, dessert 
au soja). L’apport en pro-
téines élevé (45 g) améliore 
aussi la satiété et prévient 
le grignotage. On modère 
l’apport calorique en limitant 
les graisses (viande maigre, 
cuisson sans MG).

Ma routine beauté en 5 étapes et 10 minutes par jour

Ventre Plat: les aliments anti-gonflettes
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L’année 1969 est 
connue pour 
le festival de 

Woodstock dans le nord 
l’état de New York aux Etats 
Unis. Mais un autre festival 
culturel a eu lieu au même 
moment, dans le quartier de 
Harlem.
Le festival culturel de 
Harlem a réuni des artistes 
comme Stevie Wonder, 
Gladys Knight and the Pips 
ou encore Nina Simone. 
Le documentaire «Summer 
of Soul» met à jour cet 
événement oublié.
«1969 fut un changement 
de paradigme pour les Noirs 
en général et comment ils 
s’identifiaient et comment 
ils se voyaient. Avant cette 

époque, traiter quelqu’un 
d’Africain était considéré 
comme une insulte. 
Même après mes années 
d’école primaire, si vous 
vouliez vraiment vous en 
prendre à quelqu’un, vous 
le traitiez d’Africain», 
déclare le réalisateur Ahmir 
«Questlove» Thompson.
Filmé dans ce qui est 
aujourd’hui le parc Marcus 
Garvey, les 40 heures de 
rushs n’étaient jamais sorties 
sur film.Jusqu’à ce que le 
batteur Ahmir «Questlove» 
Thompson soit sollicité par 
des producteurs en 2017.
Partition de musique
Un film qu’il approche comme 
une partition de musique. 
«1969 marque la première 

fois où nous changeons le 
récit, où l’on entend «Black 
is beautiful» où nous étions 
fiers de ressembler à ce que 
nous étions. C’est vraiment 
l’expression d’une nouvelle 
génération. Il y a tellement de 
choses qui se sont passées en 
1969. Et oui, je ressens bien 
l’ironie que même 50 ans plus 
tard, les mêmes problèmes 
sont toujours actuels. Mais 
il était important de le 
montrer sans que ce soit une 
évidence», avance-t-il.
Projeté pour la première fois 
au Festival de Sundance, ou 
il a reçu le Prix du Public 
et le Prix du Grand Jury, 
«Summer Of Soul» sort en 
salles aux Etats Unis le 2 
juillet.

Avec « Envolée 
zougloutique», un 11e 
album paru pour la 

première fois chez Universal 
Music Africa, le groupe 
emmené par A’Salfo entend 
continuer à faire bouger la 
nouvelle génération.
Il est loin ce temps où Magic 
System peinait à trouver des 
producteurs. Si « Premier Gaou 
» résonne encore dans toutes 
les têtes, ce tube sorti en 1999 
a pourtant failli ne jamais être 
diffusé. « Il ne faut pas oublier 
que notre premier album a été 
un bide, rappelle le leader du 
groupe A’Salfo, de passage à 
Paris, dans son costume tiré 
à quatre épingles. Ce qui fait 
notre longévité, c’est notre 
persévérance. » Mais c’est 
sans compter la loyauté de 
cette joyeuse troupe formée 
dans le quartier populaire 
d’Anoumabo à Abidjan, au 
milieu des années 1990. « 
Jamais d’accord, toujours 
ensemble », glissent de concert 
Salif Traoré, de son vrai nom, 
et son manager, aux côtés de 
la bande depuis 18 ans. Autant 
de fidèles années que le groupe 
a également passées chez la 
major Warner. Aujourd’hui 
pourtant, les Ivoiriens 
annoncent un tournant dans 

leur carrière en rejoignant 
Universal Music Africa. Cette 
signature s’accompagne de la 
publication d’un 11e album, 
Envolée zougloutique. Un titre 
qui « rappelle le lien que l’on 
a avec ce mouvement musical, 
mais qui est aussi annonciateur 
de rebond », reconnaît la tête 
pensante du projet.
Avec 25 ans de carrière 
au compteur et une petite 
quarantaine d’années de 
moyenne d’âge, Magic System 
n’entend pas quitter de sitôt 
son statut d’ambassadeur du 
zouglou, genre éminemment 
lié à la jeunesse ivoirienne. « 
Ce groupe iconique a décidé 
de nous faire confiance, et c’est 
un formidable signal pour les 
jeunes talents que l’on forme 
et les équipes qui portent ce 
jeune projet de label depuis le 
début », admet Franck Kacou, 
directeur général d’Universal 
Music Africa, dans les locaux 
parisiens du groupe. Le moyen 
pour la division ivoirienne, 
qui a implanté ses bureaux à 
Abidjan en 2018, de parier 
sur des valeurs sûres du 
patrimoine musical africain. 
Et pour Magic System de 
garder le cap sur les tendances 
actuelles du marché.
Son festif et porteur de 

messages
« On n’est pas totalement de la 
vieille école, mais on a débuté 
à une époque où l’industrie 
de la musique vendait encore 
des disques. L’arrivée du 
numérique et de la nouvelle 
génération nous obligent 
à nous adapter et à nous 
renouveler », admet A’Salfo. 
Toujours un œil rivé sur les 
chiffres, ce businessman 
invétéré se dit néanmoins fier 
de comptabiliser 10 000 pré-
commandes physiques au 
moment où on le rencontre, 
à quatre jours de la sortie 
officielle du nouvel opus. 
Preuve que les fans de la 
première heure sont toujours 
au rendez-vous. « On rêve 
d’être disque d’or pour montrer 
que cette clientèle-là, adepte 
du physique, existe aussi. On 
a eu l’habitude de voir nos 
fans nous réclamer des CD 
à la fin de chaque concert, se 
souvient A’Salfo nostalgique. 
Cette époque nous manque. » 
Une époque toutefois révolue, 
à l’heure où l’économie du 
streaming domine le paysage 
de l’industrie.
Cette nouvelle stratégie sera 
donc confiée à Universal Music 
Africa, qui a d’ailleurs prouvé 
sa capacité à se positionner sur 

le numérique, notamment au 
début de la pandémie liée au 
Covid, période durant laquelle 
la maison a mis en place une 
série de formats digitaux pour 
promouvoir les poulains de 
son catalogue. Pour le reste, 
Magic System ne changera 
pas sa recette gagnante : un 
son festif mais néanmoins 
porteur de messages sur 
l’éducation, le chômage des 
jeunes, l’environnement… 
« Notre musique est 
intergénérationnelle car 
nous parlons du quotidien 
des Africains et défendons 
les valeurs de courage et 
de détermination, martèle 
le président de la fondation 
Magic System, engagée dans 
l’éducation, la santé, la culture 
et l’environnement. On a su 

montrer aux Africains que l’on 
pouvait connaître le succès, 
et devenir un exemple pour 
des générations tout au long 
de notre carrière. On a envie 
de dire à cette jeunesse qui a 
tendance à baisser les bras au 
moindre échec que c’est au 
bout de la souffrance que se 
trouve la victoire », poursuit-
il en chantonnant un extrait 
du tube « Bouger bouger » 
(« Tant qu’il y a la vie, on dit 
toujours il y a espoir »), sorti 
en 2005. C’est aussi sur ce 
même morceau en featuring 
avec le rappeur franco-malien 
Mokobé, que le groupe clame 
à l’envi que « rien n’a changé 
». Un mantra qui définit la 
signature sonore des Magic.

«Summer of Soul», le Woodstock oublié
 de Harlem en 1969

Magic System :

 « On rêve d’être disque d’or »méditerranéenne
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Le long-métrage 
tunisien « Les silences 
du palais » de la 

réalisatrice disparue Moufida 
Tlatli est classé première 
oeuvre sur la liste des 100 
meilleurs films de femmes 
du cinéma arabe. Cette 
sélection est faite par plus 
de 50 critiques de cinéma 
et dévoilée hier au festival 
international du film de 
femmes d’Aswan (Aswan 
international women film 
festival). L’événement  se 
tient dans sa cinquième 
édition. Et ce du 24 au 29 juin 
2021.
Sorti en 1994, le film 
«Les silences du palais» 
a remporté plusieurs 
distinctions notamment la 
mention spéciale du jury de 
la Caméra d’or au festival de 
Cannes 1994, le prix Fipresci 
au festival international du 
film de Toronto 1994, le Tanit 
d’Or des JCC 1994, le prix 
du meilleur long métrage au 
festival du Cinéma d’Afrique, 
d’Asie et d’Amérique Latine 
de Milan 1995, et la Tulipe 
d’Or au festival international 
du film d’Istanbul 1994 ainsi 
que le Prix de la Meilleure 
actrice pour Hend Sabry dont 

c’était le premier rôle.
En outre, le film considéré 
comme étant une oeuvre 
culte du cinéma tunisien 
raconte l’histoire de Alia, 
25 ans, qui n’en peut plus de 
chanter dans les mariages. 
Après l’humiliation de ce 
énième gala elle exprime le 
dégo t de sa vie et une révolte 
sourde contre Lotfi, qui 
partage sa vie depuis dix ans 
sans l’avoir jamais épousée 
et lui refuse, une fois encore, 
de garder l’enfant qu’elle 
porte. L’annonce de la mort 
du prince Sid’Ali, un ex-Bey, 
la replonge brutalement dans 
son passé.
A l’occasion des obsèques, 
elle retourne visiter le palais 
de son enfance et de son 
adolescence, où elle est 

née d’une mère servante 
et d’un père inconnu… 
qui pourrait être le prince. 
L’état du délabrement du 
palais, à l’image de Khalti 
Hadda, la vieille servante 
en chef devenue aveugle, 
accable Alia. En déambulant 
dans les couloirs déserts, 
lui reviennent les images 
fascinantes et cruelles qui 
furent celle de son enfance…

Sa biographie
Née le 4 août 1947 à Sidi 
Bou Said et décédée le 7 
février 2021, la réalisatrice, 
scénariste et monteuse 
Moufida Tlatli a étudié le 
cinéma dans la capitale 
française Paris avant de 
travailler dans la télévision 
française comme scénariste 
et directrice de production. 

Après cette expérience elle 
est est retournée en Tunisie 
en 1972, une année où elle 
a reçu une haute distinction 
de mérite dans le secteur 
cinématographique en 
sa qualité à l’époque de 
monteuse.
Une série de distinctions et 

de prix
Son premier long-métrage 
en tant que réalisatrice « 
Les silences du palais » 
(1994) lui valent une série de 
distinctions et de prix. Ayant 
fait couler beaucoup d’encre, 
ce film est considéré un film 
culte. Ce qui « lui ressemble 
tellement délicat, profond, 
juste et si triste aussi » 
témoigne son amie Houria 

Abdelkafi.
En effet, après le montage, 
la défunte s’est orientée vers 
l’écriture et la réalisation en 
réalisant durant sa carrière 
trois films « Les silence du 
palais », (1994), « La saison 
des hommes » ( 2000) et « 
Nadia et Sarra » en 2004.
En tant que monteuse, 
elle a collaboré à plus 
d’une quinzaine de films 
de réalisateurs tunisiens 
et étrangers de renommée 
notamment Abdellatif Ben 
Ammar, Merzak Allouache, 
Taieb Louhichi, Férid 
Boughdir, Selma Baccar, 
Michel Khleifi , Nejia Ben 
Mabrouk etc.

Après plus de 15 mois 
d’interruption à cause 
de la crise sanitaire, 

la comédie musicale à succès 
«Le Prince d’Egypte» reprend 
ses représentations à Londres 
dès jeudi le 1er juillet.
Le spectacle est basé sur le film 
d’animation DreamWorks 
de 1998. L’histoire, chargée 
d’émotions, met en scène la 
vie de Moïse, entre espoir et 
résilience face à l’adversité.
«Le théâtre a cet effet 
émotionnel tout simplement 
incroyable et puissant lorsqu’il 
est en direct, lorsqu’une 
histoire est racontée en 
direct devant vous. L’histoire 
mise à part, étant assez 
émotionnelle en général, «Le 

Prince d’Égypte», je pense 
que l’excitation d’être là va 
probablement vous submerger, 

je peux l’imaginer», espère 
Tanisha Spring, qui interprète 

Néfertari dans le spectacle.

Pour Liam Tamne, qui partage 

la scène avec elle et joue le 

rôle de Ramsès, l’histoire est 
d’autant plus appropriée en 
cette période de pandémie. «Et 

je pense que c’est ce message 

de croyance, d’espoir et de 
foi, mais aussi, comme, nous 
avons traversé une pandémie, 
nous - cela semble un peu 
bizarre de dire ça, mais nous 
traversons les pestes dans 
notre série, ce qui est un peu 
bizarre. Mais ensuite vous 
parlez du mouvement Black 
Lives Matter. Il y a donc eu de 
l’oppression. Donc je pense 
que le spectacle résonne 
encore plus maintenant.»
Les acteurs sont impatients de 
remonter sur les planches, mais 
ils devront jouer devant une 
salle à moitié vide, compte-
tenu des mesures sanitaires 
en vigueur à Londres. Clive 
Rowe, qui interprète Jethro 
dans la comédie musicale, 

estime que ça n’influe pas sur 
la qualité de la représentation. 

«Je me qualifierais de vieille 
école. Pour moi, peu importe 

qu’il y ait une personne ou 
un millier de personnes dans 

l’auditorium, je dois toujours 
donner la même performance, 
car cette personne a payé pour 

venir la voir. Donc, qu’il y 
ait mille, cinq cents ou deux 

mille personnes, cela n’influe 
pas sur ma manière de jouer.»

La comédie musicale Le 

Prince d’Egypte avait débuté 
ses représentations en février 
2020, un mois avant le 

confinement britannique.

« Les silences du palais » de Moufida Tlatli 

classé premier sur la liste des 100 meilleurs films 
de femmes du cinéma arabe

retour de la comédie musicale à succès 
«Le Prince d’Egypte»
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Bradley Cooper et Guillermo 
Del Toro se sont vraiment 
bien trouvés lors du tour-
nage de Nightmare Alley, le 
premier film du réalisateur 
mexicain depuis La Forme 
de l’Eau, qui lui avait valu 
un Oscar en 2017. Comme 
ils l’ont expliqué lors d’une 
conférence au Festival du 
film de Tribeca rapportée par 
IndieWire, cette expérience 
de tournage en pleine pandé-
mie a profondément rappro-
ché les deux hommes.
« Nous faisons Nightmare 
Alley depuis deux ans et 
demi. Ça a été une expérience 
unique, traverser la pandémie, 
prendre six mois de congé et 
y revenir. Nous sommes non 
seulement devenus amis pour 
la vie, mais c’était aussi une 
vraie expérience artistique », 
a expliqué Bradley Cooper.
Des chasseurs de truffes
Même son de cloche pour 
Guillermo Del Toro qui es-
time avoir été métamorphosé 
par ce tournage. « Nous avons 
commencé à parler du scé-
nario, puis ça a commencé à 
refléter nos pensées sur la vie 
et la façon dont on voyait le 
monde. Nous sommes entrés 
dans une période étrange et 
plus sombre qui m’a conduit 

à Nightmare Alley et [ça a 

changé la] façon dont je vois 

le monde », a expliqué le ci-

néaste, avant de tenter d’ex-

pliquer ce qui le rapproche 

tant de Bradley Cooper.

« Nous sommes comme des 

chasseurs de truffes, à flairer 
pour chercher une certaine 

vérité, non pas la vraisem-

blance ou le réalisme mais la 

vérité qui est une forme supé-

rieure pour raconter une his-

toire. Nous n’y arrivons que 

par la curiosité. Quand on a 

des collaborateurs, la princi-

pale récompense est un avis 

sur lequel on peut rebondir, 

ou que quelqu’un rebondisse 

sur le vôtre et chercher la 

vérité… J’ai trouvé une béné-

diction à 56 ans avec ce film 
en trouvant la merveille de la 

complicité et de la curiosité», 

a-t-il continué.

Nightmare Alley, qui compte 

également Cate Blanchett, 

Ron Perlman, Rooney Mara, 

Willem Dafoe, Toni Collette 

et Richard Jenkins à l’affiche, 
est prévu pour une sortie dé-

but 2022.

La Toyota Supra de 
1994 conduite par 
Paul Walker dans The 

Fast and the Furious s’est 
arrachée au prix de 550.000 
dollars. La vente aux en-
chères était organisée par la 
maison Barrett-Jackson à Las 
Vegas.
Ce bolide orange reconnais-
sable entre tous reste très 
cher aux yeux des fans de la 
franchise et il sera à jamais 
lié à l’acteur tragiquement 
disparu en 2013 à l’âge de 
40 ans dans un accident de 
voiture. L’auto avait été tout 

spécialement customisée 
pour les besoins du premier 
film par The Shark Shop, un 
garage prisé des amateurs de 
grosses cylindrées situé à El 
Segundo en Californie. Elle 
avait ensuite été modifiée 
pour les besoins du second 
film avant de retrouver son 
état d’origine.
Du lourd sous le capot
Sous le capot, cette Supra 
impressionne notamment 
par son moteur 2JZ-GTE, 
d’ailleurs vanté dans le pre-
mier film. « Peut-être le plus 
connu des moteurs venus du 

Japon. Le moteur 2JZ… Il va 
tout décimer », déclare dans 
une séquence le personnage 
de Jesse. Comme précisé 
durant la vente, le modèle 
original a été produit par la 
marque nippone jusqu’en 
1998. Mais face au succès 
des films, la Supra a été res-
suscitée en 2020 avec un tout 
nouveau design.
Il reste juste à espérer que 
son nouveau propriétaire ne 
la laissera pas dormir dans 
un garage mais qu’elle aura 
de nouveau droit à quelques 
tours de piste !

Carnet rose pour Ne-Yo ! Le 
musicien et sa femme, Crys-
tal Renay, sont à nouveau pa-
rents. Le couple a donné nais-
sance à son troisième enfant, 

prénommée Isabella Rose 

Smith. Une « perfection», se-

lon l’heureuse maman, qui a 

dévoilé qu’elle était née pré-

maturée de quatre semaines. 

« Née à 11h11 (elle est chan-

ceuse), 2,4 kilos de perfec-

tion. Mon monde est finale-

ment complet », a-t-elle posté 

sur Instagram.

Il s’agit du cinquième enfant 

de Ne-Yo, aussi père d’un fils 
et d’une fille nés d’une précé-

dente relation.

Avril Lavigne a décidé 
de jouer la carte de 
la nostalgie pour son 

tout premier post sur TikTok. 
En début de semaine, la chan-
teuse a fait un petit crochet 
vers 2002, année de la sortie 
de Sk8ter Boi, son tube indé-
modable. Dans la séquence, 
on la voit d’abord apparaître 
accroupie en tailleur sur le 
rebord d’une rampe de skate-
board avec une cravate rayée 
comme dans le clip de la 
chanson.
Après quoi intervient Tony 
Hawk qui exécute quelques 
figures pendant que le refrain 
retentit. « He was a… @To-
nyHawk #GoSkateboarding 
#sk8rboi », a écrit Avril La-
vigne en légende de sa vidéo, 
en référence aux paroles de 
sa chanson.
Tony Hawk connaît la mu-
sique
Avril Lavigne a ensuite posté 
une série de clichés tirés de 
son moment avec le cham-

pion de skate de 53 ans sur 
Instagram. « Je viens de pos-
ter mon premier (post sur) 
TikTok avec le légendaire 
Tony Hawk… Allez voir ça 
! », a-t-elle écrit en légende 
des clichés.
De son côté, Tony Hawk est 
loin de débarquer sur Tik-
Tok puisqu’il avait déjà fait 
le buzz il y a plus d’un an en 

offrant à un jeu fan un de ses 
skateboards après que ce der-
nier lui avait fait parvenir une 
planche. « Je veux juste te 
dire merci beaucoup pour le 
skateboard… Comme cadeau 
pour te remercier, je vais 
t’envoyer mon skateboard », 
avait annoncé Tony Hawk 
sur TikTok en exhibant une 
de ses planches.

La Toyota Supra de Paul Walker 
dans «Fast and Furious» a été 

vendue 550.000 dollars

Ne-Yo papa pour la 3ème fois

Avril Lavigne débarque sur 
TikTok en recréant « Sk8ter Boi »

Info Star...
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ANNABA / CérémoNie festive eN l’hoNNeur de hAmrA

Le Wali remet un chèque d’encouragement aux champions

Le rêve des anciens 
sportifs amoureux du 
vieux club de Hamra 

champion et détendeur de 
la coupe d’Algérie  sous 
la houlette de feu Hadj 
Mohamed Salah Boufermes 
vient de se réaliser cette 
saison sous la houlette d’une 
équipe dirigeante menée 
par le boss Yazid Bentoumi 
un enfant de la ville entouré 
de Messadek Djamel et de 
quelques vieilles pointures,  
telles que Rabet Hocine, 
Bounour  Mohamed et 
Bouacida Kamel qui  ont 
réussi à faire accéder Hamra  
à l’antichambre de l’élite 
avec des jeunes disciplinés 
et ne manquant surtout pas 
d’ambition pour relever le 
défi de leurs aînés. L’enjeu 
et le couronnement en 

vaut la chandelle dit-on et 
pour mettre la cerise sur le 
gâteau, cette accession a été 
fêtée jeudi après-midi au 
niveau de l’école du savoir 
de Benboulaid et rehaussée 
par la présence des autorités 
locales à leur tête le premier 
magistrat de la wilaya 

Djamel Eddine Berrimi, 
assisté du P/APC Tahar 
Merabti, le P/APW Beddiar 
Mohamed, des cadres 
dirigeants et des anciennes 
gloires du foot ball Annabi 
et national tel le coach 
Rabet Hocine médaille d’or 
aux jeux méditerranées 

avec Ali Messaoud, Attoui 
Ali (Baba) l’international 
Algérien et capitaine de 
Hamra détentrice de la coupe 
d’Algérie (1972). Bouadila, 
Boulfoul,Cherif,Tadjet 
Abdelmadjid, Beloucif et la 
liste est longue à énumérer 
tout ce beau monde qui 
ont écrit l’histoire du 
foot ball national après 
l’indépendance dont 
des anciens ne sont 
malheureusement plus 
de  ce monde. A cette 
occasion le Wali Djamel 
Eddine Berrimi a remis à 
titre d’encouragement et 
de récompense un chèque 
symbolique de 1 milliards au 
président du club Messedek 
Djamel dans une ambiance 
sportive bon enfant. Les 
anciens baroudeurs et 
fidèles supporteurs du club 

étaient également présents 
à l’image de Ahmed 
Benaziza, Ptit Rabah et 
d’autres compagnons de 
route écrasés aujourd’hui 
par le poids de l’age 
mais bon pied bon œil 
en somme un moment 
mémorable qui coïncide 
pour la circonstance avec 
le premier anniversaire 
de la mort de feu Hadj 
Mebrek l’ex- président 
de la ligue régionale de 
football, la célébration 
du 59ème  anniversaire 
de l’indépendance et le 
51ème  anniversaire de 
l’inauguration du stade du 5 
juillet. Ainsi autant de faits 
marquants pour la ville de 
Sidi Brahim dans l’histoire 
du football Annabi.

Tayeb Zgaoula


